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Прием тов. Л. 
т о в. С. О л ь ш

17 марта Генеральный секретарь ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнев принял в 
Кремле члена Политбюро, секретаря 
ЦК Польской объединенной рабочей 
партии тов. С. Олыновского, который 
прибыл в Советский Союз по приглаше
нию ЦК КПСС для обмена опытом по 
вопросам партийного руководства народ
ным хозяйством. В состоявшейся беседе 
тов. Л. И. Брежнев рассказал о ходе 
выполнения решений XXV съезда КПСС 
по дальнейшему развитию советской 
экономики и повышению жизненного 
уровня масс. При этом было подчеркну
то особое значение всенародного со
циалистического соревнования, развер-

И. Брежневым 
о в с к о г о
тывающегося в стране в честь 60-й го
довщины Великой Октябрьской социали
стической революции.

Генеральный секретарь ЦК КПСС 
выразил удовлетворение успешным раз
витием советско-польского сотрудниче
ства на благо народов двух стран, дела 
социализма и мира и высказал пожела
ние дальнейших успехов братской пар
тии польских коммунистов и польскому 
народу в деле осуществления решений 
VII съезда ПОРП.

В беседе, которая прошла в атмосфе
ре сердечности и взаимопонимания, при
нял участие член ЦК КПСС, заведую
щий Отделом ЦК КПСС тов. К. В. Руса
ков.

В обкоме КПСС I завтра В
БЮРО ОБКОМА КПСС РАССМОТРЕЛО 

ВОПРОС «О РАБОТЕ АЛЕКСАНДРОВСКО
ГО РАЙКОМА КПСС ПО РУКОВОДСТВУ 
КАПИТАЛЬНЫМ СТРОИТЕЛЬСТВОМ В РАЙ
ОНЕ».

В принятом постановле
нии отмечается, что Алексан
дровский райком • КПСС не
сколько улучшил руковод
ство капитальным строи
тельством, стал глубже вни
кать в деятельность строи
тельных организаций, боль
ше оказывать им практиче
ской помощи, активйее на
правлять организаторскую и 
политическую работу в кол
лективах строителей на вы
полнение планов и социали
стических обязательств.

Вместе с тем райком пар
тии в руководстве капиталь
ным строительством допу
скает серьезные недостатки. 
При общем выполнении 
плана капитальных вложе
ний и строительно-монтаж
ных работ в районе сущест
венно отстает строительство 
жилья, детских дошкольных 
учреждений, объектов ком
мунального хозяйства, план 
в номенклатуре не выпол
няется. Неудовлетворитель
но осваиваются капитальные 
вложения на объектах произ
водственной базы строи
тельства.

В строительных подразде
лениях трестов Томскгаз- 
строй, Томскнефтестрой 
Медленно внедряются про
грессивные формы организа
ции труда, низок техниче
ский уровень строительного 
производства, большой объ
ем отделочных, кровельных 
и других работ выполняется 
вручную, методом бригадно
го подряда выполняется 
всего 16 процентов объемов 
строительно-монтажных ра
бот.

Строительные машины ис
пользуются преимуществен
но в одну смену. В тресте 
Томскгазстрой коэффициент 
использования экскаваторов, 
бульдозеров, башенных кра
нов не превышает 0,6— 0,7.

Райком КПСС редко за
слушивает отчеты и инфор
мации руководителей строи
тельных организаций о вы
полнении планов и социали
стических обязательств, со
вершенствовании технологии 
и организации строитель
ства, повышении производи
тельности труда и качества 
строительно-монтажных ра
бот, слабо повышает роль 
первичных партийных орга
низации в решении хозяйст
венно-политических задач, 
стоящих перед районом и 
коллективами.

Первнчцые партийные ор
ганизации трестов Томскгаз
строй, Томскнефтестрой, 
строительного управления 
№ 917, специализированно
го строительного управле
ния № 5 не ведут настой
чивой работы по росту рядов 
КПСС, повышению боевито
сти организаций. Серьезные 
упущения допускаются в 
организации социалистиче
ского соревнования, массово- 
политической работе среди 
строителей, руководстве
профсоюзными, комсомоль
скими и другими обществен
ными организациями.

Райком КПСС, его секре
тари зачастую решают мно
гие вопросы напрямую с хо
зяйственными руководителя
ми, не опираясь на первич
ные партийные организа
ции, не организуют дол
жным образом контроль и 
исполнение собственных ре
шений и постановлений вы
шестоящих партийных орга
нов, направленных на 
улучшение строительного де
ла.

Много недостат:;ив_ допу
скается в подборе, 'расста
новке и воспитании руково
дящих кадров и руководи
телей среднего звена. В тре
сте Томскгазстрой в 1976 го
ду сменилась почти полови
на инженерно-технических 
работников. На одну треть 
обновили состав рабочих 
кадров. Трудовая дисципли
на строительных организа
ций райо.на низкая, велика 
текучесть кадров, имеются 
случаи пьянства, нарушений 
правопорядка. Только из- 
за прогулов и отпусков с 
разрешения администрации

потеряно около 7 тысяч че
ловеко-дней.

Бюро обкома КПСС обяза
ло Александровский райком 
КПСС нацелить усилия пар
тийных, профсоюзных, ком
сомольских организаций, хо
зяйственных руководителей 
строительных подразделений 
на своевременный ввод в 
эксплуатацию объектов,
обеспечение высокого каче
ства работ, выполнение воз
растающей программы по 
всей номенклатуре без уве
личения численности работа
ющих, на расширение и ук
репление производственной 
базы строительства, созда
ние стабильных коллективов 
строителей.

Необходимо повышать 
уровень контроля и провер
ки исполнения, принимаемых 
собственных решений и по
становлений вышестоящих 
партийных органов, сосре
доточить внимание на работе 
по подбору, расстановке и 
воспитанию руководящих 
кадров, расстановке комму
нистов на решающих участ
ках производства.

Райком КПСС обязан под
нять роль первичных пар
тийных организаций, пар
тийных групп в решении хо
зяйственно-политических за
дач; усилить работу среди 
рабочих в строительных под
разделениях по приему в 
КПСС тех, кто заслужил 
.признание и уважение ком
мунистов, всего коллектива, 
кто активно проявил себя на 
производстве и в общест
венной работе.

Райкому КПСС предложе
но, руководствуясь постанов
лением ЦК КПСС «О  60-ле
тии Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции», улзшшить руководство 
организацией социалистиче
ского соревнования среди 
строителей, широко исполь
зовать передовые почины и 
начинания, новые формы и 
методы: договоры о содруже
стве, соревнование за звание 
«лучший по профессии», 
«лучший мастер», «лучший 
бригадир» района, создать 
районную галерею почета 
строителей.

Бюро обкома партии по
требовало от райкома КПСС 
существенного повышения 
уровня управления строи
тельным производством, ро
ли и ответственности аппа
ратов управлений, трестов, 
строительно-монтажных уп
равлений за создание необ
ходимых организационно- 
технических, экономических 
и материальных условий для 
успешного выполнения пла
нов и социалистических обя
зательств.

Следует разработать и 
осуществить долгосрочный 
план повышения марксист
ско-ленинской и деловой 
подготовки мастеров, прора
бов, специалистов, работаю
щих в строительстве.

Райком КПСС должен по
высить роль и ответствен
ность секретарей партко
мов, партийных бюро, хо
зяйственных руководителей 
и главных специалистов за 
улучшение массово-полити
ческой работы среди трудя
щихся, за воспитание кол
лективов, их политико-мо
ральное состояние. Посто
янно и решительно вести 
борьбу за укрепление тру
довой и производственной 
дисциплины, искоренение 
пьянства и правонарушений 
Широко использовать в этом 
деле средства массовой ин
формации и пропаганды — 
местное радио, многотираж
ную и стенную печать на 
основе постановления ЦК 
КПСС «О руководстве 
Томского обкома КПСС 
средствами массовой инфор 
мации и пропаганды».

Райком КПСС обязан по
высить ответственность за
казчиков за своевременное 
обеспечение строительных 
организаций высококачест
венными проектами, смета
ми, оборудованием, непре
рывное финансирование 
строительства.

В этот день нужно заготовить 42 тысячи кубометров леса, вывезти 
60 тысяч кубометров, произвести деловой древесины 40 тысяч кубометров

С П О Л Н О Й  
О Т Д А Ч Е Й

СТЕП АН О В К А. 3 мар
та на совместном заседа
нии парткома леспромхо
за и сельского Совета бы
ли разработаны меры по 
подготовке и проведению 
коммунистического вос
кресника. Создан штаб из 
11  человек. Намеченная 
программа выполняется. 
Цель коллектива леспром
хоза —  20 марта заго
товить 2,5 тысячи кубо
метров леса (при плане 
2 тысячи), вывезти 3,5 
тысячи (500 кубометров 
сверх графика), произве
сти 2,5 тысячи кубомет
ров деловой древесины.

С полной отдачей сил 
решили трудиться в этот 
день лесозаготовитель
ные бригады Героя Соци
алистического Труда
В. П. Янышевского, А .-Ф . 
Жилика, А . И. Овечкина. 
Водители бригады В. И. 
Маховикова намерены пе
рекрыть план в 2 раза. Не 
меиее полутора норм вы
полнят бригады на погруз
ке и разделке древесины.

А . БОН ДЫ РЕВ,
секретарь парткома
Аслановского лес

промхоза.

Д Р У Ж Н  о,  
ОРГАНИЗОВАННО

БЕЛЫ Й Я Р . Коллек
тив Белоярского лес
промхоза намерен дружно 
н организованно порабо
тать в день коммунисти
ческого воскресника. Для 
более четкого осуществ
ления работ созданы шта
бы на всех участках пред
приятия. Их деятельность 
координирует штаб лес
промхоза.

Наша задача —  пока
зать образцы высокопро
изводительного труда, 
обеспечить бесперебой
ную работу всего лесоза
готовительного конвейера. 
Решено заготовить 1.500 
кубометров, вывезти свы
ше 2.000, разделать более 
1.100 кубометров древе- 

( сины. Наши лучшие брига
ды и экипажи на заготов
ке, погрузке и вывозке 
выполнят в этот день 
свое задание на 15 0 —  
160 процентов.

Подготовка к Ленинско
му коммунистическому 
воскреснику полностью 
завершена. Завтра лесо
заготовители все как один 
выйдут в деляны, на эста
кады нижних складов, 
обеспечат бесперебойную 
погрузку и разгрузку ле
совозов. Решено в треть
ей декаде марта порабо
тать так, чтобы преодо
леть имеющееся еще от
ставание.

В. М АН АЦ КОВ,
' секретарь парткома 

Белоярского лес
промхоза.

I
■■■

Ш * '

Девятнадцатый день ударного месячника
Т О М Л Е С П Р О М : З А  1 7  Д Н Е Й  М А Р Т А  З А Г О Т О В Л Е Н О  4 9 6 , В Ы 

В Е З Е Н О  5 6 6 ,7  Т Ы С Я Ч И  К У Б О М Е Т Р О В , П Р О И З В Е Д Е Н О  Д Е Л О В О Й  
Д Р Е В Е С И Н Ы  3 8 8 ,5  Т Ы С Я Ч И  К У Б О М Е Т Р О В .
Д С В Е Р Х  П Л А Н А  З А Г О Т О В Л Е Н О  3 8 ,6  Т Ы С Я Ч И  К У Б О М Е Т Р О В , 
О Т С Т А В А Н И Е  ПО В Ы В О З К Е  —  7 5  Т Ы С Я Ч  К У Б О М Е Т Р О В  П О П Р О 
И З В О Д С Т В У  Д Е Л О В О Й  Д Р Е В Е С И Н Ы  — 4 6 ,5  Т Ы С Я Ч И  К У Б О М Е Т Р О В .

С О П Е Р Е Ж Е Н И Е М  Г Р А Ф И К А
В первой декаде • марта 

наш леспромхоз не выпол
нил задание по вывозке. На 
очередном заседании парт
кома наметили мероприятия 
по преодолению отставания. 
Была улучшена погрузка, 
организовано двухсменное 
дежурство ремонтников. Ре
зультаты не замедлили ска
заться: сейчас леспромхоз 
идет с опережением графи
ка, появилась возможность

уже во второй декаде пога
сить задолженность.

Улучшились дела и в на
шей бригаде. Мы досрочно 
выполнили квартальный 
план, вывезли на . нижний 
склад более- 15 тысяч кубо
метров леса. До конца удар
ного месячника вывезем 
сверх задания еще 2— 3 ты
сячи кубометров. ..

Мы могли бы работать еще 
лучше. К сожалению, мно
гое от нас не зависит. То

нет леса в Гари, то в Тур- 
гае долго готовят челюст
ные погрузчики, то в Копы- 
ловке не хватает операто
ров, то выходят из строя 
лесовозы. Эти организацион
ные неурядицы надо быст
рее устранить, и тогдгГ лес
ной конвейер станет рабо
тать еще четче.

Д. Б Р Е ТТЕ Р, 
шофер лесовоза Тур- 
ганского ‘ лесопункта 

Асиновского леспромхоза.
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Сеыше десяти лет на Пай- 
дугинском лесопункте Пара- 
бельского леспромхоза рабо
тает оператор челюстного 
погрузчика Николай Ивано
вич Манаков. В дни удар
ного месячника механизатор 
за смену загружает 1 5 — 20 
лесовозов, что значительно 
больше нормы.

Фото Н. Потапова.

РОЖДАЕТСЯ УСПЕХ
Коллектив леспромхоза 

поставил задачу: в первом
квартале вывезти 41,5 про
цента годового объема древе
сины. Это на 12 тысян ку
бометров больше, чем было 
сделано за трн месяца прош
лого года. Рубеж небывало 
высокий, однако есть уве
ренность, что он будет взят.

В борьбе за достижение 
намеченного коллектив стре
мится более широко исполь
зовать возможности и силу 
социалистического соревно
вания.

Чтобы оно было эффектив
ным, первым делом надо соз
дать условия ддя успешной 
работы. Дирекция леспром
хоза, инженерная служба сде
лали немало. Вовремя отве
дены лесосеки. Хорошее под
крепление получили Бело- 
яровка и Лебяжинский ма
стерский участок, куда на по
мощь направлены лесовозы.

Круглосуточно работают 
пункты погрузки, хорошо ор
ганизованы ремонт техники, 
доставка людей к месту ра
боты, питание. Надо отдать 
должное орсу Нарымской 
сплавконторы — его работни
ки побывали на участках, по
заботились о завозе продук
тов, о том, чтобы не было на
реканий на качество обедов и 
однообразное меню.

С учетом особенностей каж
дого лесопункта определены 
задания на квартал и ударный 
месячник участкам, бригадам, 
экипажам. Условиями сорев
нования учтены и такие пока
затели, как экономия топлива 
и материалов. Премии и по
четные грамоты предусмотре
ны не только рабочим на ле
созаготовках, но и мастерам, 
ремонтникам, руководителям 
лесопунктов, начальникам 
транспортных участков, води

телям машин Колпа-шевского 
АТП. Чтобы поощрить побе
дителей, выделены для прода
жи 5 легковых автомобилей,
4 мотоцикла с коляской, дру
гие товары повышенного спро
са.

Но для выполнения заданий 
ударного месячника нужна 
каждодневная, широкая, жи
вая работа с людьми. Необ
ходимо обеспечить подведе
ние итогов, их сравнимость и 
гласность, вызвать боевой за
дор, создать «высокое на
пряжение», то есть изо дня в 
день добиваться в трудовом 
соперничестве действенности, 
реального эффекта.

Для руководителей и ин
женерно -технических работ
ников предприятия органи
зация соревнования — их 
прямое, непосредственное 
дело, их обязанность. На 
предприятии принято спе
циальное решение, в котором 
каждому определены кон
кретные обязанности, и те
перь все знают, что. и когда 
делать, чтобы обеспечить 
гласность трудового соперни
чества.

На лесопунктах созданы 
оперативные штабы по ру
ководству соревнованием. В 
каждом из них семь человек. 
Это начальник лесопункта, 
секретарь парторганизации, 
председатель месткома, чле
ны редколлегии стенгазет 
и местного радио, учетчик, 
экономист. Действует и объ
единенный штаб леспром
хоза.

Штабы, подводя итоги ра
боты участков, бригад, эки
пажей и звеньев за пяти
дневку и декаду, выпускают 
листок соревнования.

В диспетчерской каждого 
лесопункта, в раскоманди
ровке, где обычно собирают

ся люди перед началом ра
бочего дня. вывешен экран 
гласйости. На нем •— зада
ния на месяц, сутки, итоги 
сделанного. Вальщики, опе
раторы погрузки и разгруз
ки, шоферы, раскряжевщи
ки знают, как идет выпол
нение личного задания, обя
зательств бригады, кто впе
реди, сколько сделано с на
чала месячника и года и 
сколько предстоит сделать. 
Контроль за личными обяза
тельствами способствует об
щему успеху.

Не пустует, и доска, на ко
торой помещаются материа
лы под девизом «Слава тру
ду!». В двух колонках —• 
«молнии» и боевые лист
ки, на третьей — сатири
ческие заметки или крат
кие отчеты с заседания со
вета профилактики.

На стеклах лесовозных ма
шин — таблички, по которым 
видно, как выполняется за
дание, указано место, зани
маемое водителем по итогам 
минувшего дня. Лидерам 
соревнования на вывозке 
леса вручается флажок: 
обычно он крепится на пра
вой стороне кабины.

Наиболее отличившимся 
за декаду направлены бла
годарственные письма за 
подписью директора, секре
таря партбюро н председа
теля рабочкома.

На верхнем и нижнем 
складах, в клубе, возле кон
торы и диспетчерской офор
млены стенды наглядной 
агитации: кратко названы 
задачи, рубежи, вывешены 
лозунги, призывы.

Наглядная информация 
дополняется живым словом, 
деловой беседой. Часто 
встречаются с людьми ди
ректор леспромхоза С. Г.

Шкабура, секретарь парт
бюро ' А. К. Алексеев. Вве
дено сменное дежурство ра
ботников отделов и служб, 
что позволяет осуществлять 
круглосуточный контроль и 
оказывать своевременную 
помощь. Частые встречи с 
людьми поддерживают хо
роший трудовой накал со
ревнования.

Об итогах за сутки ежед
невно информирует местное 
радио каждого лесопункта. 
Проводятся беседы перед 
отправкой на работу, а так
же в клубах перед началом 
киносеанса. Получает ин
формацию о трудовых де
лах и школа, о них расска
зывают ребятам учителя.

Без активного участия ра
ботников служб и отделов 
в организации соревнования 
мы не смогли бы добивать
ся постоянной и достаточно 
широкой огласки итогов. 
Умело, обеспечивают глас
ность трудовых результатов 
заведующая клубом М. Аса- 
нова, статистик Т. Аниси
мова, экономисты М. Поле
жаева, И. Романова, началь
ник отдела М. Собянина и 
другие.

Мартовский график весьма 
напряженный. Сейчас впереди 
Песчанинский и Бепояровский 
лесопункты. С опережением 
графика трудится укрупнен
ная бригада Л. Д. Устюгова. 
Верны своей доброй традиции 
— отлично работают на пог
рузке операторы челюстни- 
ков А. И. , Ланг и В. Е. Бар
теньев. Почти по две нормы 
дают на вывозке водители 
лесовозов Н. Н. Васильев и 
А. И. Бурмистров. Высоки ре
зультаты также у В. А. Ошла- 
кова. Среди раскряжевщиков 
лидируют бригады М. Н. Ма
линовского и Ю. Л. Третьяко
ва, выполняющие дневные за
дания на 150— 170 процентов. 
Соревнование лесозаготови
телей продолжается.

А. ТИШИН,
председатель рабочкома 

Колпашевского леспромхоза.
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Бурхан Абдулович Рахи
мов (слева) и Иван Ивано
вич Ямолеев —*■ строители. 
Они члены бригады комму
нистического труда, возглав
ляемой Иваном Анатольеви-

чем Шмаковым из комсо
мольско-молодежного строи
тельного управления № 1 
треста Томскгазстрой.
Бригада несет вахту в честь 
60-летия Великого Октября.

...... .........
Детский сад на 280 мест 
в Стрежевом коллектив обя
зался сдать к первомайскому 
празднику.

Фото Н. Лесникова.

ВАХТА ТОМСКИХ РЫБАКОВ

ИТОГИ ДВУХ НЕДЕЛЬ
Объединение Томскрыб- 

пром и обком профсоюза ра
бочих пищевой промышлен
ности подвели итоги сорев
нования предприятий,
бригад, звеньев, рыбаков и 
рыбообработчиков за про
шедшие пятнадцать дней 
марта. Лучшие результаты у 
Парабельского, Молчанов- 
ского рыбозаводов и Алек
сандровского рыбокомбина
та.

Звено М. И. Панова из 
Александровского выполни
ло мартовское задание на 
90, М. К. Курченко из Кар- 
гаска — на 80 процентов, 
коллективы, звеньев П. М. 
Кожухаря и К. П. Дюкова из 
Парабели завершили месяч
ное задание, а зрено Л. С. 
Мартынова из Колпашева 
выполнило мартовский план 
на 133 процента.

Обком профсоюза рабочих

пищевой промышленности и 
объединение Томекрыбпром 
одобрили инициативу коллек
тива Александровского рыбо
комбината, решившего до
срочно выполнить кварталь
ный план. 27 марта здесь 
пройдет коммунистический 
субботник.

Руководителям предприя
тий и профсоюзным комите
там предложено ознако
мить всех рыбаков и рыбооб
работчиков области с ини
циативой александровцев и 
шире развернуть социали
стическое соревнование за 
досрочное выполнение пла
на первого квартала 1977 
года по добыче рыбы и вы
пуску рыбной продукции.

П. АРХИ ПОВ, 
председатель обкома
профсоюза рабочих
пищевой промышлен

ности.

ХРОНИКА
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СОРЕВНОВАНИЯ

Есть сезонное 
з а д а н и е

Как нам сообщили из об
ластного управления сель
ского хозяйства, колхозы и 
совхозы области успешно 
справились с сезонным за
данием по вывозке органиче
ских удобрений. За зимние 
месяцы их доставлено на по
ля 1.660 тысяч тонн.

Значительно перевыпол
нили обязательства хозяй
ства Бакчарского, Каргасок- 
ского, Колпашевского, Мол- 
чанбвекого, Парабельекого и 
Томского районов.

Вывозка органических 
удобрений на поля продол
жается.

Чтобы колос  
был тучным

По 18 центнеров зерна с 
гектара дали слово собрать 
нынче земледельцы колхоза 
имени Карла Маркса. Это 
на четыре центнера больше, 
чем было получено в про
шлом году.

С осени полностью подня
ли зябь. Весной улучшим 
конфигурацию полей. Осо
бое внимание уделим подго
товке почвы к севу. Намече
но провестр двухкратное 
лущение и боронование по
лей в два-три следа. Чтобы 
обеспечить заделку семян на 
нужную глубину и получить 
ровные, дружные всходы, 
после сеялок сразу же пу
стим катки.

Весной очень важно удер- 
зцать в почве влагу. В отли
чие от прошлых лет, решили 
боронование зяби проводить 
два-три раза. Сначала пу
стим бороны только по воз
вышенным местам. Во вто
рой заход — по всему полю, 
а в третий захватим остав
шиеся «блюдца».

Механизаторы надежно 
отремонтировали технику и 
почвообрабатывающий ин
вентарь. Организация труда 
на весеннем севе продумана 
и спланирована до мелочей. 
Механизаторы знают, где, 
когда и с кем будут рабо
тать. Составлен график дви
жения агрегатов.

С наступлением теплых 
дней проведем воздушный 
обогрев семян. Намерены 
нынче более эффективно ис
пользовать минеральные 
удобрения. Впервые семена 
зерновых лягут в рядки вме
сте с гранулированным су
перфосфатом.

А . М АСЛОВ, 
начальник механизиро
ванного отряда колхоза 
имени Карла Маркса 

Зырянского района.

Р и т м  
каждого дня

Среди комсомольцев и мо
лодежи Кривошеннского 
районного объединения
Сельхозтехника идет сорев
нование за право подписать 
рапорт Ленинского комсомо
ла Центральному Комитету 
КПСС к 60-летию Великого 
Октября.

Итоги соревнования под
водятся ежемесячно.. Среди 
молодых производственни
ков победителем вновь вы
шел токарь Анатолий Елисе
ев. Пятый месяц подряд ему 
присуждается переходящий 
мандат обкома комсомола.

У  нас создана комсомоль
ско-молодежная бригада 
водителей. Работаем на вы
возке органических удобре
ний. Коллектив — как одна 
семья. Случись у одного по
ломка машины, мы все ос
таемся в гараже, чтобы по
мочь товарищу. Это главный 
«секрет» высокопроизводи
тельной работы бригады. В 
прошлом году мы успешно 
справились с принятыми 
обязательствами. Нынче во* 
дители доставили на поля 
свыше 10 тысяч тонн орга
нических удобрений — на 
четыре тысячи больше, чем 
было запланировано на пер
вый квартал. Всего силами 
отряда плодородия вывезено 
на поля района 31.500 тонн 
органики.

Стремление одно — эф
фективнее использовать тех
нику, выполнять и перевы
полнять дневные задания.

В. яткин,
шофер Кривошеннского 
районного объединения 

Сельхозтехника,
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ОТЧЕТ ИСПОЛКОМА ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Как уже сообщалось, на 

состоявшейся позавчера сес
сии областного Совета с от
четным докладом исполни
тельного комитета областно
го Совета депутатов трудя
щихся выступил председа
тель облисполкома Н. В. 
Лукьян енок.

Советский народ, сказал 
он, претворяя в жизнь реше
ния XXV съезда КПСС, по
ложения и выводы, содержа
щиеся в речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева на ок
тябрьском (1976 г.) Плену
ме ЦК КПСС, в обстановке 
большого политического и 
трудового подъема идет на
встречу 60-легию Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

Активно борются за осу
ществление решений съезда 
и трудящиеся нашей области. 
Их самоотверженный труд 
увенчался в 1976 году новы
ми успехами.

За достижение наивысших 
результатов во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании в 1976 году г. Томск, 
Александровский район, за
воды манометровый и режу
щих инструментов, домо
строительный комбинат и 
совхоз «Томич» награждены 
переходящими Красными 
знаменами ЦК КПСС. Сове
та Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ. 400 передо
вых работников сельского 
хозяйства награждены орде
нами и медалями Советского 
Союза, а .доярке совхоза 
имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковского района Н. М. 
Варфоломеевой присвоено 
звание Героя Социалистиче
ского Труда.

Достижению положитель
ных результатов в социаль
но-экономическом развитии 
области способствовали осу
ществляемые в соответствии 
с постановлениями Цент
рального Комитета партии 
меры по улучшению деятель
ности местных Советов, по
вышению их организатор* 
екой роли в хозяйственном и 
культурном строительстве.
" Вместе с тем итоги девя

той пятилетки и 1976 года 
вскрыли серьезные недостат
ки в работе ряда производ
ственных объединений, пред
приятий, совхозов, колхозов 
и некоторых отраслей мест
ного хозяйства. Они явля
ются следствием недо
статочного руководства со 
стороны облисполкома, его 
отделов и управлений, ис
полкомов районных и город
ских Советов.

Тов. Лукьяненок доклады
вает о работе исполкома об-. 
.частного Совета за послед
ние два года,

Промышленность области 
в целом, в том числе пред
приятия местных Советов, 
ежегодно выполняла планы 
по объему производства, ре
ализации продукции, произ
водительности труда.

Объем производства про
мышленной продукции за
метно увеличился в девятой 
пятилетке и в прошлом году. 
Только в 1976 году реали
зовано продукции сверх пла
на на 13,2 млн. рублей. 

Однако в области еще 
много предприятий, не вы
полняющих планы по реали
зации продукции, производи
тельности труда, себестои
мости и накоплениям.

Некоторые руководители 
управлений и объединений 
недооценивают значение ка
чественных показателей в ра
боте промышленности, то р
говли и других отраслей. В 
прошлом году в области не 
выполнен план по прибыли, 
государство не получило 
около 7 млн. рублей накоп
лений.

В текущем году по итогам 
двух месяцев промышлен
ность местного и республи
канского подчинения имеет 
низкие показатели в выпол
нении плана по реализации 
продукции и по производи
тельности труда. Особенно 
много предприятий, не выпол
нивших план, в управлениях 
топливной, местной 'промыш
ленности, лесного хозяйства, 
объединениях мясной про
мышленности и рыбного хо- 

, зяйства.
На многих предприятиях 

велика текучесть кадров, 
низка трудовая дисциплина, 
ослаблена борьба с пьянст
вом, прогулами и бесхозяй
ственностью. Между тем 
Верхнекетский, Тегульдет- 
ский и некоторые другие рай
исполкомы редко рассматри
вали состояние трудовой 
дисциплины и воспитатель
ной работы в коллективах, 
не принимали конкретных 
мер по устранению негатив
ных явлений.

Некоторые руководители 
управлений облисполкома, 
предприятий союзного и рес
публиканского подчинения и 
райгориеполкомов ненравиль- 
‘но относятся к производству 
товаров народного потребле
ния. В 1976 году 7 предпри
ятий, в том числе мебельный 
комбинат, спичфабрика «Си
бирь», карандашная фабри
ка, допустили снижение объ
емов производства этих то
варов по сравнению с пре
дыдущим годом. Заводы 
подшипниковый, измеритель
ной аппаратуры, и другие 
продолжают выпускать това
ры народного потребления в 
незначительном объеме и ас
сортименте.

Ослабили . руководство 
промышленными предцрня*

гиями и исполкомы некото
рых районных и городских 
Советов. Это относится, на
пример, к Кожевниковскому 
и Чаинскому райисполкомам, 
Колпашевскому 'горисполко
му, которые в прошлом году 
допустили снижение объе
мов производства и реализа
ции промышленной продук
ции:

Коллективы промышлен
ных предприятий приняли на 
1977 год высокие социали
стические обязательства. В 
них предусмотрено заверше
ние годового плана реализа
ции продукции к 29 декабря, 
выполнение в I квартале не 
менее 26 процентов годового 
объема производства. Нужно 
всю организаторскую работу 
Советов и хозяйственных ор
ганов перенести на предпри
ятия, в первую очередь на 
отстающие. Важно добиться 
выполнения плана I кварта
ла по реализации продукции 
и основным технико-экономи
ческим показателям.

Облисполком, исполкомы 
районных и городских Сове
тов в последние годы усили
ли внимание к развитию до
рожного хозяйства, транспор
та и связи.

За годы девятой пятилет
ки на строительстве автомо
бильных дорог общего поль
зования было освоено 74 
млн. рублей капитальных 
вложений. Реконструировано 
и вновь построено 265 кило
метров автомобильных дорог. 
Введены в действие Томский 
и Колпашевский речные 
порты, автовокзал, заверше
на реконструкция железно
дорожного вокзала в област
ном центре. Продолжается 
реконструкция взлетно-поса
дочной полосы Томского 
аэропорта. Возросла техниче
ская оснащенность предприя
тий автомобильного, авиаци
онного, железнодорожного и 
речного транспорта.

В результате принятых 
xiep грузооборот- всех видов 
транспорта возрос более чем 
вдвое, систематически вы
полняются планы перевозок.

Дальнейшее развитие по
лучили средства связи. За 
последние два года введены 
в эксплуатацию 'автомати
ческие станции обшей емко
стью свыше 17 тысяч номе
ров. Ведется строительство 
радиорелейных линий Кол- 
пашево — Белый Яр, Кол-

• пашево — Парабель— Стре- 
жевой, Томск — Асино.

В текущем и последующих 
годах "десятой пятилетки 
должно.быть построено 439 
километров дорог, в том чис
ле 201 километр с асфальто-

• бетонным покрытием. Зна
чительно возрастет грузо
оборот. Перевозки пассажи
ров увеличатся за пятилетие 
на 27 процентов. Расширит
ся емкость телефонных стан
ций на 30 тысяч номеров. Не-

, обходимо принять меры, 
обеспечивающие выполнение 
этих больших задач.

Исключительно важное 
место в деятельности мест
ных Советов занимает капи
тальное строительство. Объ
ем капитальных вложений в 
народное хозяйство области 
значительно увеличился за 
годы девятой пятилетки и за 
1976 год. Строится ряд круп
ных объектов: нефтехимиче
ский комбинат, газопровод, 
предприятие по выпуску дре
весных плит, животноводче
ские комплексы. Осуществ
ляется широкая программа 
жилищно-гражданского стро
ительства.

Вместе с тем, как отметил 
состоявшийся в ноябре про
шлого года пленум обкома 
партии, положение дел в ка
питальном строительстве не 
отвечает требованиям ок
тябрьского Пленума' ЦК 
КПСС. В этом повийен и 
облисполком.

Облисполком не добился 
устойчивого выполнения 
планов социально-культур
ного строительства. Планы 
ввода в действие магазинов, 
профтехучилищ, бытовых 
предприятий, авиапредцрия- 
тий и предприятий связи не 
были выполнены. Очень ва
жно повысить качество жи
лищного строительства, а 
также благоустройства горо
дов, райцентров, других на
селенных пунктов.

Неправильное отношение 
к объектам культурно-быто
вого назначения допускают 
некоторые руководители 
строительных организаций. 
Трест Томскгазстрой в 
прошлом году при общем 
перевыполнении плана под
рядных работ сорвал строи
тельство, объектов культур
но-бытового , назначения. 
Трест Томсксельстрой недо
пустимо затянул работы на 
доме-интернате для преста
релых и инвалидов, на шко
ле в селе Чнлине и на ряде 
других объектов.

Не проявляют настойчи
вости в строительстве жи
лья и объектов соцкультбы
та Аси^овский горисполком, 
Каргасокский ' и Верхнекет- 
скнй райисполкомы.

В текущей пятилетке зна
чительно возрастет объем 
капитального строительст
ва: Это требует от обл
исполкома, исполкомов рай
онных и городских Советов 
неустанного внимания к де
ятельности строительных ор
ганизаций, постоянной рабо
ты над их укреплением, со
вершенствованием строи
тельного производства.

Одним из главных на
правлений в деятельности

исполкома областного Сове
та является осуществление 
разработанных Коммунисти
ческой партией мер по даль
нейшему подъему сельского 
хозяйства.

Годом напряженного тру
да в сельском хозяйстве был 
первый год новой пятилетки. 
Перевыполнены государст
венные планы закупок моло
ка, яиц, шерсти и картофеля. 
Обеспечен прирост поголо
вья коров, свиней и птицы. 
Значительно больше, чем в , 
прошлые годы, заготовлено 
грубых и сочных кормов. Од
нако производство отдель
ных видов продукции, осо
бенно Зерна и мяса, оказа
лось ниже, чем намечалось 
планами и обязательствами.

Опыт передовых хозяйств 
Пер в ом а й с к ого, 3 ырянск ого 
и некоторых других райо
нов, собравших в прошлом 
году по 17— 18 и более цен
тнеров зерна с гектара, убе
дительно свидетельствует о 
том, что при умелой органи
зации полеводства можно по
всеместно получать сравни
тельно высокие урожаи. Од
нако эти возможности не 
были полностью использова
ны.

В 1976 году валовой сбор 
зерна по области составил 
лишь 387 тысяч тонн (это 
ниже среднегодового произ
водства зерна в девятой пя
тилетке), а урожайность — 
10,6 центнера с гектара. 
Крайне низкие урожаи ока
зались в хозяйствах Криво
шеинского, Шегаоского, Ко- 
жевниковского, Бакчарского 
районов.

В текущем году мы дол
жны получить с каждого гек
тара посева зерновых куль
тур по 16— 17 центнеров, 
обеспечить валовой сбор 
зерна в количестве 630— 
670 тысяч тонн. Успех будет 
зависеть от повышения куль
туры земледелия, выполне
ния всего комплекса агро
технических мероприятий, а 
также от расширения посев
ных площадей под зерновы
ми. Совхозы и колхозы дол
жны уже в текущем году 
расширить зерновой клин на 
4— 5 процентов, или на 
18— 20 тысяч гектаров. В 
этих целях необходимо рас
пахать не менее 15— 16 ты
сяч гектаров малопродук
тивных многолетних трав.

Серьезные недостатки 
имеют место в организации 
производства овощей и кар
тофеля.

Одна из важных задач ме
стных Советов и сельскохо
зяйственных органов — 
улучшение всего дела про
изводства кормов. В 1976 
году сделан первый шаг 
в "этом направлении... За
готовлено грубых и сочных 
кормов на 24 процента боль
ше предыдущего года. Те
перь нужно закрепить и раз
вить достигнутые результа
ты.

Докладчик подчеркивает, 
что руководители объедине
ния Союзтомскмелиорация, 
сельскохозяйственные орга
ны обязаны осуществить 
меры для безусловного вы
полнения плана мелиорации 
земель, эффективного их 
использования, повышения 
отдачи от каждого вложен
ного рубля капитальных вло
жений.

Итоги в земледелии во 
многом будут зависеть от 
проведения весеннего сева. 
Особую заботу надо проя
вить "о семенах. Почти пятая 
часть их не отвечает посев
ному стандарту. До сих пор 
не закончили подготовку се
менного фонда некоторые 
совхозы и колхозы Шегар- 
ского, Колпашевского, Зы
рянского и Томского районов.

Не везде хорошо идет и 
подготовка техники — посев
ной, кормозаготовительной, 
и особенно ремонт комбай
нов. Во многих хозяйст
вах неудовлетворительно ре
шены вопросы инженерно- 
технического обеспечения 
весеннего сева, подготовки 
и переподготовки механиза
торских кадров.

Исполком областного Со
вета уделял постоянное вни
мание развитию животно
водства. Итоги двух месяцев 
года показывают, что труже
ники многих колхозов и сов
хозов настойчиво работают 
над выполнением решений 
октябрьского Пленума
ЦК КПСС и рекомендаций, 
изложенных в письме ЦК 
партии. Увеличились пого
ловье всех видов скота и 
птицы, производство молока 
и яиц. Государству продано 
молока на 5 процентов и 
яиц — на 35 процентов 
больше соответствующего 
периода прошлого года.

Однако не преодолено 
серьезное отставание в про
изводстве и заготовках мя
са. Особенно отстают хозяй
ства Бакчарского, .Чаинского, 
Кривошеинского и некото
рых других районов. Причи
ны отставания производства 
и заготовок мяса — в недо
статочном росте поголовья 
скота, низком выходе молод
няка, неудовлетворительной 
организации откорма скота. 
Некоторые хозяйства (сов
хоз «Заря» Томского райо
на, совхоз «Волюдинский» 
Кривошеинского района, 
колхоз «Рассвет» Первомай
ского района) необоснованно 
ликвидировали свинофермы 
и до сих пор не восстанови
ли их.

В ряде хозяйств треста 
Свицонром в прошлом году 
увеличился падеж свиней,

по-прежнему низок выход мо
лодняка, малы привесы сви
ней на доращивании и от
корме. Плохо занимается 
развитием мясного ското
водства и откормом трест 
Скотопром.

Советские и сельскохозяй
ственные органы, колхозы и 
совхозы обязаны настойчиво 
бороться за то, чтобы выпол
нить общий план заготовок 
мяса и восполнить недопо
ставленное количество мяса 
в 1976 году.

Необходимо шире распро
странить одобренный обко
мом КПСС почин животново
дов Екимовекой и Первомай
ской ферм, совхозов имени 
XXI съезда КПСС и «Бак- 
чарский», принявших высо-, 
кие обязательства по произ
водству мяса.

Большая работа предстоит 
по увеличению производства 
и закупок молока. Эти закуп
ки в текущем году должны 
быть увеличены на 7 про
центов, что позволит выйти 
на уровень заготовок моло
ка, пред5гсмотренный пла
ном на 1978 год. Для этого 
есть все возможности.

Развивать сельское хо
зяйство нельзя без дальней
шей специализации и кон
центрации производства. До
кладчик говорит, что будет 
укрепляться материально- 
техническая база, улучшать
ся деятельность уже создан
ных специализированных 
хозяйств и фирм, усиливать
ся реконструкция ферм для 
перевода животноводства на 
прогрессивную . беспривязно- 
боксовую технологию содер
жания скота. В ближайшие 
2— 3 года завершится стро
ительство бройлерной птице
фабрики мощностью 6 тысяч 
тонн мяса в год, свинокомп
лекса на 108 тысяч го лоз 
свиней и тепличного комби
ната площадью 18 гектаров 
закрытого грунта. На эти 
объекты должно быть обра
щено особое внимание обл
исполкома, Томского' горис
полкома, строителей.

Наряду с развитием об
щественного животноводства 
необходимо усилить внима
ние к вопросам сохранения 
скота в личных подсобных 
хозяйствах -и закупкам из
лишков продукции у насе
ления.

XXIV и XXV съезды 
КПСС выдвинули в качест
ве главной задачи на дли
тельную перспективу суще
ственное повышение благо
состояния народа. Коммуни
стическая партия возложи
ла на местные Советы ответ
ственность за неуклонное 
улучшение жилищных усло
вий, расширение и совер
шенствование коммунально
го, бытового и торгового об
служивания населения. И в 
этом плане облисполком, ис
полкомы районных и город
ских Советов немало сдела
ли при повседневной помо
щи партийных организаций.

Однако достигнутый уро
вень материально-бытового 
обслуживания, объем и каче
ство предоставляемых насе
лению услуг еще не отвеча
ют требованиям XXV съезда 
КПСС.

Быстрый рост потребно
стей в товарах и бытовых 
услугах обусловливается ме
рами по повышению доходов 
населения, которые прово
дят Коммунистическая пар
тия и Советское государство. 
Среднемесячная заработная 
плата рабочих н служащих 
нашей области в прошлом 
году достигла 181 рубля.

Новым проявлением забо
ты партия о повышении бла
госостояния трудящихся 
явилось принятое в декабре 
прошлого года постановле
ние ЦК КПСС н Совета Ми
нистров СССР о повышении 
заработной платы работни
кам, занятым в непроизвод
ственной сфере., В соответ
ствии с этими постановле
ниями в нашей области по
вышена зарплата 70 тысячам 
человек, на что из государ
ственного бюджета уже нын
че выделяется дополнитель
но 20 млн. рублей.

Перед сферой обслужива
ния в связи с этим стоят 
более сложные задачи. Ме
жду тем управление торгов
ли, облпотребсоюз, Томск- 
лесурс и другие торгующие 
организации слабо изучают 
спрос населения, допускают 
перебои в торговле товара
ми, имеющимися на оптовых 
базах н предприятиях про
мышленности.

На шестой сессии област
ного Совета подверглась 
серьезной критике деятель
ность областного управления 
общественного питания. Од
нако отмеченные недостатки 
устраняются медленно.

Управление коммунально
го хозяйства, обеспечив вы
полнение основных заданий 
государственного плана, до
пускает серьезные недостат
ки в работе коммунальных 
предприятий. От трудящих
ся поступает много жалоб на 
перебои в обеспечении теп
лом, газом, водой. Не всег
да своевременно и качест
венно проводятся капиталь
ный и текущий ремонты жи
лых домов. Областные сель- 

‘ скохозяйственные органы, 
объединение Томлеспром не
достаточно внимания уделя
ют ремонту жилого фонда, 
работе коммунальных пред
приятий, комплексному бла
гоустройству населенных 
пунктов.

В деятельности облбыт- 
уирявления и его предприя

тий имеют место недостат
ки, отмеченные в постанов
лении ЦК КПСС о работе 
Министерства бытового об
служивания населения
РСФСР. Главные из них со
стоят в том, что многие 
предприятия не используют 
возможности для расшире
ния видов услуг и повыше
ния их качества, нарушают 
сроки исполнения заказов.

Совершенно недостаточно 
занимается работой торго
вых и бытовых предприя
тий Томский горисполком.

Вопросы материально
бытового обеспечения трудя
щихся, деятельность пред
приятий сферы обслужива
нии должны стать постоян
ной заботой исполкомов.

Важнейшей обязанностью 
местных Советов является 
осуществление разработан
ной Коммунистической пар
тией широкой программы 
социально - культурного 
строительства, направленной 
на формирование нового че
ловека, всесторонне разви
той личности, на совершен
ствование советского об
раза жизни.

Расходы на капитальное 
строительство социально
культурных объектов по ли
нии местных Советов воз
росли за два последних го
да на 27 процентов. За этот 
период введены новые шко
лы на 9,2 тысячи мест, дет
ские сады — на 4,4 тысячи 
мест, больницы — на 
635 коек, поликлиники — 
на 900 посещений, дома 
культуры и клубы — на 
1.600" мест. Возводятся зда
ния областного драматиче
ского театра, Дворца пио
неров и т. д.

На сессиях областного Со
вета рассмотрена с учетом 
требований XXV съезда 
КПСС деятельность местных 
Советов по развитию здра
воохранения, организации 
обучения, воспитания и по
вышения квалификации мо
лодежи, улучшению куль
турно-просветительной и 
физкультурно - спортивной 
работы. Немало сделано для 
завершения перехода к все
общему среднему образова
нию. В школах и профес
сионально- технических учи
лищах области обучается 
125 тысяч юношей и деву
шек, из них ежегодно более
9,5 тысячи человек получает 
среднее образование. 99,5 
процента учащихся, полу
чивших восьмилетнее обра
зование, поступают в сред
ние учебные заведения. Рас
ширяется подготовка спе
циалистов в вузах и техни
кумах.

Улучшились показатели 
учебной и производственной 
деятельности профессиональ
но-технических училищ.

Осуществлен ряд мер по 
повышению эфективяости и 
качества работы лечебно- 
профилактических учреж
дений, по снижению и пре
дупреждению заболеваемо
сти. Лечебные учреждения 
области пополнились кадра
ми, новейшим медицинским 
оборудованием и аппарату
рой.

Отчетный период отмечен 
совершенствованием форм 
и методов работы учрежде
ний искусства, культуры,

. кино, телевидения и радио, 
усилением их роли в ком
мунистическом воспитании 
трудящихся.

Но не все'задачи социаль
но-культурного строитель
ства решаются успешно. Су
щественный недостаток — 
неполное освоение капиталь
ных вложений на объектах 
социально- культурного наз
начения, особенно детских 
садах и яслях. Это резуль
тат ослабления контроля и 
требовательности со стороны 
облисполкома и других ме
стных Советов. В прошлом 
году в Томске был построен 
только один детский сад на 
280 мест, а два других объ
екта не введены по вине 
управления строительства. 
Руководители управления 
сельского хозяйства и 
Томскэнерго, объединений 
Сибкабель и Томлеспром, 
многих заводов как будто и 
не замечают нужды в дет
ских учреждениях.

По поручению обкома 
КПСС облисполком - утвер
дил разработанный в горо
дах и районах план строи
тельства детских садов на 
10-ю пятилетку. Он должен 
рассматриваться кап мини
мальный. .

Немало серьезных недо
статков в деятельности со
циально-культурных учреж
дений. Исполкому областно
го Совета, его отделам и уп
равлениям, райгорисполко- 
мам предстоит в свете требо
ваний октябрьского (1976 г.) 
Пленума ЦК КПСС поднять 
уровень руководства со
циально-культурным строи
тельством, обеспечить комп
лексный подход к решению 
этих вопросов.

Ответственные задачи, 
вытекающие из решений 
XXV съезда КПСС, требуют 
эффективного использова
ния всех форм организа
ционно - массовой работы 
Советов, совершенствования 
стиля и методов их деятель
ности. На это нацеливает и 
постановление второго пле
нума обкома КПСС о зада
чах но дальнейшему утверж
дению ленинского стиля в ра
боте в свете требований 
XXV съезда КПСС.

Исполком областного Со
вета усилил внимание к 
осуществлению контроля за 
выполнением директив пар- ■ 
тии и правительства, а так
же собственных решений, 
соблюдению социалистиче
ской законности в деятель
ности местных Советов и 
хозяйственных руководите
лей.

Заметно активизирова
лась деятельность депута
тов местных Советов. На
лажена систематическая 
учеба советских работников.

За последние годы стали 
оперативнее и со знанием 
дела решать свои задачи 
объединение Томскстройма- 
териалы, облздравотдел и 
другие отделы и управления. 
Возросло влияние на .разви
тие экономики и культуры 
со стороны Александров
ского, Томского, Первомай
ского райисполкомов, мно
гих сельских и поселковых 
Советов.

Мы имеем, говорит затем 
Н. В. Лукьяненок, некото
рый опыт составления комп
лексных планов социального 
развития городов н райо
нов. Орготделу надо этот 
опыт обобщить. Но самое 
главное — организаторская 
работа по выполнению этих 
планов.

Обком КПСС и облиспол
ком попросили Институт го
сударства и права Академии 
наук СССР разработать 
вопросы дальнейшего совер
шенствования деятельности 
советских органов. Круп
ные специалисты института 
вместе с нашими органами 
очень активно изучали важ
нейшие проблемы работы 
Советов нашей области. Ин
ститут уже разработал 
проекты регламента област
ного Совета, положений о 
постоянных комиссиях, на
казах избирателей, депу
татских постах н группах и 
некоторые- другие докумен
ты, имеющие большое тео
ретическое и практическое 
значение. Эти документы 
одобрены бюро областного 
комитета партии.

В организационной дея
тельности облисполкома и 
многих райгориеполкомов, в 
стиле и методах их работы 
имеют место серьезные не
достатки. Важно улучшить 
организацию и проверку ис
полнения постановлений 
партии и правительства, ре
шений местных партийных и 
советских органов.

Нередко отделы и управ
ления облисполкома, обла
стные ведомства, их руково
дители работают без твор
ческого подхода, недоста
точно самокритично оцени
вают результаты своей дея
тельности, пытаются уйти 
от решения сложных вопро
сов. Это, например, харак
терно для управления капи
тального строительства 
(А. С. Харусь), областного 
объединения Сельхозтехника 
(В. Г. Кулагин).

Облисполком должен луч
ше контролировать деятель
ность исполкомов районных, 
городских, сельских и посел
ковых Советов, больше им 
помогать.

Тегульдетский райис
полком, например, на про
тяжении ряда лет неправиль
но относился к подготовке к 
зиме объектов народного 
образования и культуры. 
Председатель Тегульдетского 
райисполкома Н. Н. Криско- 
вец освобожден от занимае
мой должности. Обком 
КПСС и облисполком вы* 
нуждеяы были также укре
пить руководство Верхне- 
кетского и Шегарского рай
исполкомов.

На современном этапе раз
вития социалистического об
щества укрепление социа
листической законности и 
правопорядка является важ
ным фактором общественной 
жизни. Эти вопросы стали 
чаще рассматриваться на 
сессиях Советов и заседани
ях исполнительных комите
тов. В районах и городах 
разрабатываются комплекс
ные мероприятия но профи
лактике правонарушений. В 
Томске развернулось движе
ние за высокую дисциплину 
труда и быта, а в ряде рай
онов — за населенный 
пункт, предприятие образ
цового общественного по
рядка, Совершенствуется, 
деятельность добровольных 
народных дружин. Создано 
88 опорных пунктов право
порядка.

Однако проводимые мест
ными Советами, админист
ративными органами и хо
зяйственными руководите
лями профилактические и 
воспитательные мероприя
тия оказываются во многих 
случаях малоэффективны
ми, зачастую носят общий 
характер. Факты правонару
шений часто не находят 
принципиальной оценки в 
трудовых коллективах. В 
ряде районов и городов ос
лаблена борьба с пьянст
вом.

Очень важно усилить ох
рану социалистической соб
ственности от расхитителей и 
пожаров. Особенно это отно
сится к управлению сель
ского хозяйства, объедине
нию Томлеспром, управле
ниям торговли и бытового 
обслуживания, облпотреб
союзу, а также к Бакчар- 
скому, Кожевниковскому, 
Верхяекетсному райиспол
комам, Колпашевскому гор
исполкому.

Дальнейшего улучшения

требует работа по выполне
нию наказов избирателей. В 
числе невыполненных нака'- 
зов есть такие, ради которых 
не нужны капитальные за
траты. При активной органи
заторской работе Советов и 
их депутатов с помощью са
мих избирателей наказы 
должны быть выполнены.

Сегодня неизмеримо воз
растает ответственность
советских и хозяйственных 
органов, каждого коллектива 
и руководителя за успешное 
выполнение народнохозяй
ственных планов и юбилей
ных социалистических обя
зательств.

Год 60-летия Великого 
Октября должен стать годом 
наиболее полного удовлет
ворения потребностей тру
дящихся, благоустройства 
городов и других населен
ных пунктов, улучшения 
деятельности всех отраслей 
сферы обслуживания.

Важные задачи меетдых 
Советов вытекают из поста
новления ЦК КПСС «О ру
ководстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой 
информации и пропаганды» 
и постановления пленума об
ластного комитета партии 
по этому вопросу. Необхо
димо более широко исполь
зовать средства массовой 
информации для улучшения 
работы Советов, укрепления 
их связей с массами, для 
воспитания кадров в духе 
развития критики и само
критики, высокой ответст
венности за выполнение 
критических замечаний и 
предложений трудящихся, 
высказанных в печати, на 
сессиях, собраниях.

Исполкомы областного, 
районных и городских Со
ветов должны принять меры 
к укреплению материальной 
базы издательств районных 
газет, телевидения и радио
вещания, улучшению усло
вий труда и быта журнали
стов. Перестроить свою ра
боту в соответствии с новы
ми требованиями должно 
управление издательств, по
лиграфии и книжной торгов
ли облисполкома..

Повседневного внимания 
требует выполнение поста
новления ЦК КПСС о даль
нейшем совершенствовании 
работы с письмами трудя
щихся в свете решений XXV 
съезда КПСС.

В заключение докладчик 
сказал:

— Необходимо всемерно 
укреплять дисциплину во ' 
всех звеньях государствен
ного аппарата, усилить борь
бу с бесхозяйственностью и 
расточительством, а также 
профилактическую работу по 
предупреждению правона
рушений, повышать требо
вательность к руководящим 
кадрам, воспитывая их в ду
хе высокой персональной 
ответственности за поручен
ное дело.

Он выразил уверенность 
в том, что труженики обла
сти под руководством обла
стной партийной организации 
ознаменуют 60-летне Вели
кой Октябрьской социали
стической революции высо
кими достижениями.

* * *
Первым в прениях по от

четному докладу выступил 
первый секретарь Колпашев- 
ского горкома КПСС В. И. 
Зоркальцев. Он считает, что 
исполком областного Совета 
должен больше и конкрет
нее помогать развитию пи
щевой, рыбодобывающей, 
лесозаготовительной про
мышленности северного го
рода и района. Некоторые 
управления облисполкома — 
культуры, торговли, напри
мер, ■— мало заботятся о 
своих службах на местах. 
Пора, очевидно, вопросы ком
плексного развития Асина и 
Колпашева решить более ос
новательно.

Председатель Томского 
райисполкома Л. И. Афана
сьев сосредоточил внимание 
на проблемах здравоохране
ния, торговли и быта жите
лей пригородного района. 
Облисполком должен доби
ваться, подчеркнул он, что
бы стиль и методы его рабо
ты были современнее, ре
зультативнее.

О большом трудовом и по
литическом подъеме в кол
лективе говорила работница 
объединения Сибкабель
Л. Н. Хохлова. Бригада, 
где она трудится, уверена, 
что к юбилейной дате 60-ле
тия Великого Октября вы
полнит годовой план. Она 
рассказала затем о плодо
творной деятельности депу
татской группы на предприя
тии. Здесь внимательны к 
наказам избирателей, ведут 
большую воспитательную' 
работу в микрорайоне. Но. не 
все добрые начинания дове
дены до конца. Нужна, на
пример, помощь в благоуст
ройстве Белого озера со сто
роны Ленинского райиспол
кома, Томского горисполко
ма. В юбилейный год важ
но активнее, настойчивее за
ниматься благоустройством.

— Мы считаем, — сказал 
с ' трибуны сессии заведую
щий облздравбтделом А . И. 
Потапов, —• что самая глав
ная наша задача — повы
шение качества медицинско
го обслуживания, воспитание 
у каждого работника высо
кой ответственности за свой 
труд по охране здоровья. 
Анализируя почту, письма 
и заявления трудящихся, 
приходишь к выводу: подчас 
жалобы рождены не про

фессиональной ошибкой вра
ча, а его равнодушием.

Тов. Потапов критиковал 
руководителей заводов «Сиб- 
алектромотор», электротех
нического, резиновой обуви 
за инертность, какую они 
проявляют в строительстве 
медико-санитарных частей.

Всех томичей радуют, 
заявил председатель Совет
ского райисполкома В. В. 
Вагин, достижения в труде и 
успехи в жилищном, соци
ально-культурном строитель
стве. Новые патриотические 
начинания в честь 60-летия 
Октября — свидетельство 
этой радости, стремления от
благодарить партию и прави
тельство за заботу о томи
чах. Анализируя работу ис
полкома, его управлений и 
отделов, выступающий дела
ет вывод, что она была удов* 
летворительной, но прила
гает предметнее, глубже 
помогать райисполкомам.

Животноводы Первомай
ского района трудятся вдо
хновенно и в юбилейном го
ду добьются еще более зна
чительных результатов. Та
кой вывод сделали участни
ки сессии из выступления 
главного зоотехника Перво
майского районного управле
ния сельского хозяйства 
Н. М. Бабуль. Она отмети
ла вклад депутатов во все то 
доброе, чего достиг район в 
последние годы. Для даль
нейшей специализации ферм, 
однако, многое еще пред
стоит сделать. В управления 
сельского хозяйства облис
полкома должны об этом 
больше заботиться. Главная 
беда в районе —  нехватка 
животноводческих помеще
ний. Ежинский комплекс 
трест Томсктрансстрой стро
ит уже четвертый год...

Затем выступил оператор 
челюстного погрузчика Кар- 
гасокского лесопромышлен
ного комбината А . В. Нагим. 
Рабочий депутат анализиру
ет результаты деятельности 
лесозаготовителей и сплав
щиков района, подчерки
вает, что для улучшения их 
труда и быта многое сдела
но. Но много еще и заботят 
народных избранников. Важ
но более хозяйски решать 
проблемы переработки дре
весины, охраны природа. В 
его выступлении прозвучала 
критика в адрес облояо, 
объединения Томлеспром и 
Томского территориального 
геологического управления, 
которые не всегда учитывав 
ют нужды и запросы избира
телей северного района.

Начальник управления 
внутренних дел облисполко
ма В. П. Бомонин рассказал 
участникам сессии, что 
предпринимается для даль
нейшего укрепления общест
венного порядка. Депутаты 
местных Советов должны 
усилить борьбу с пьянством, 
больше заботиться об ох
ране народного добра. Есть 
еще нечестные люди, кото
рые используют слабость ре
визорской службы, пробелы 
в воспитательной работе для 
своих корыстных целей. Обл
потребсоюз, Томлесурс,
объединение Томскмелиора- 
ция допустили рост растрат 
и хищений. Выступающий 
отмечает, что Томский гор
исполком так и не создал в 
областном центре платных 
охраняемых стоянок для 
транспорта, что в ряде рай
исполкомов игнорируют
предписания инспекторов 
пожарного надзора,

Председатель Чаинского 
райисполкома В. Д. Лариков 
назвал меры, которые при
нимают труженики района, 
коммунисты, депутаты мест
ных Советов для развития 
жи в от н о в о дет в а, мобилиза
ции коллективов на безус
ловное выполнение планов 
и обязательств второго года 
пятилетки. Поставлена цель 
.— уничтожить большую 
пестроту в результатах эко
номической деятельности хо
зяйств, подтянуть отстаю
щих и «середняков» до уров
ня лучших. Тов. Лариков 
также подчеркивает, что мо
лодые руководители, в том 
числе и председатели райис
полкомов, нуждаются в пра
ктической помощи орготдела 
облисполкома, а также отде
лов н управлений, которые 
возглавляются тт. Якуееви- 
чем, Сысоевым, Шипули* 
ным, ■ Шумилиным, Потапо
вым.

Актуальным проблемам 
внедрения науки в производ
ство посвятил свое выступле
ние директор НИИ ядерной 
физики при ТПИ А . Н. Ди
денко. Многие актуальные 
задачи, в частности, по раз
работке автоматизированной 
системы управления хозяйст
вом области, стали сегодня 
общей заботой партийных и 
советских органов, промыш
ленных коллективов, вузов я 
НИИ. В дальнейшем сплоче
нии их сил — залог успеха.

На сессии выступил также 
секоетарь обкома КПСС 
П. Я. Слезно.

Областной . Совет депута
тов трудящихся признал ра
боту исполкома областного 
Совета удовлетворительной, 
В принятом решении наме
чены меры, которые позво
лят улучшить всю организа
торскую и воспитательную 
работу советских и хозяйст
венных органов в юбилей
ном году, обеспечить успеш
ное выполнение социалисти
ческих обязательств я 
встречных планов на 1977 
год и десятую пятилетку.
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ОБЛАСТНОЙ
РАБС ЕЛЬКО РО ВС КИ Й
СМОТР

ОТЧЕГО
ШТУРМОВЩИНА?

Можно ли считать выполне
ние плана чем-то особенным, 
даже героическим? Нет, ко
нечно. На тех предприятиях, 
которые работают в нормаль
ном производственном ритме, 
это результат обычного ежед
невного труда. На нашей фаб
рике выполнение плана до
стигается, в последнее время 
штурмовщиной и сверхуроч
ными.

Дело в том, что Орловский 
леспромхоз управления мест
ной промышленности нерит
мично поставляет фабрике 
блоки для клюшек. Случается, 
что мы эту продукцию полу
чаем только в конце месяца.

Сейчас • идет областной раб
селькоровский смотр. Вот мы 
и просим управление местной 
промышленности ответить: 
когда же все это закончится? 
ф. ГОТФРИД, М. ЛЕОНОВА, 

рабочие Кривошеинской 
фабрики спорттоваров, 
члены рабселькоровского 
поста районной газеты 

«Ленинский путь».
* * *

Это письмо мы показали 
начальнику областного управ
ления местной промышленно
сти А. Г. Костюченко, Он от
ветил, что за срыв поставок 
Кривошеинской фабрике спорт
товаров главный инженер Ор
ловского леспромхоза полу
чил взыскание. Для стабили
зации работы предприятия 
составлен и выполняется спе
циальный план мероприятий. 
В марте леспромхоз уже смо
жет обеспечить запас мате
риалов для Кривошеинской 
фабрики.

ЛУЧАНОВСКИИ 
« С Е Р В И С »

Лучановская ферма опыт
но-производственного хозяй
ства им. Б. Н. Сидоренко 
занимает одно из первых 
мест в соревновании. Труже
ники нашего села делают все 
возможное, чтобы выполнить 
задачи, поставленные парти
ей на XXV съезде КПСС. А  
вот бытовики обслуживают 
нас очень скверно.' Мы не 
всегда имеем возможность 
заказать обнову в ателье, по
скольку почти всюду прием 
начинается, рано утром и 
для этого приходится приез
жать в город с вечера. Нет 
у нас парикмахерской. Зи
мой механизаторы еще как- 
то выбирают время, чтобы 
съездить в Томск подстричь
ся. А  с весны, когда начи
наются страдные дни, не 
вырвешься.

Несколько лет назад в об
ласти практиковалась очень 
удобная форма обслужива
ния: на село выезжали спе
циальные автопоезда, где 
находились представители 
всех бытовых служб. Сейчас 
об этом забыли. И совершен
но напрасно •— добрую тра
дицию необходимо возродить. 

САД ОВСКИ Й . Ш ЕВ 
ЦОВА, БО Л ТО В СК АЯ  
н еще двадцать подпи

сей.

НАШ САДОВНИК
Более сорока лет существует у нас в Бакчаре опорный 

пункт северного садоводства. По климатическим условиям 
это самый северный опытный сад в стране. Его основа
тель— В. И. Гвоздев—'Сумел вывести замечательные сор
та морозостойких яблонь, плоды которых по вкусу не ус
тупают лучшим нежным сортам. Десятки видов кустар
ников и цветов, выведенных в Бакчаре, украшают города 
и села Сибири.

Во всем этом большая заслуга не только специалистов, 
но и скромных, простых садовников, которые терпеливо и 
любовно ухаживали и ухаживают за каждым деревцем и 
кустиком. Одна из них— Агафья Андреевна Кузнецова. 
Она уже' 37 лет трудится в опорном пункте. Когда при
шла сюда в 1940 году; В.,И. Гвоздев только начинал 
подбор коллекции растений, которая теперь славится да
леко за пределами области. Тогда в хозяйстве'’ занима
лись не только растениеводством, выращивали еще и 
свиней, быков, гусей, держали пасеку. И везде были 
нужны рабочие руки.

Кузнецову послали работать на ферму в село Онегов- 
ские Гривы. Там и прожила она двадцать лет. Не отка
зывалась ни от какой работы, добросовестно выполняла 
обязанности.

Когда ферму из Онеговских Грив перевели, Агафья 
Андреевна вернулась в Бакчар и стала садовником. Ка
залось бы, что особенного в жизни этой женщины? Ника
ких крупных событий, больших достижений. Но без таких 
скромных, незаметных тружениц, как Кузнецова, едва ли 
мы смогли бы вырастить такой сад. Ведь выведение но
вого сорта требует ежедневного кропотливого труда, за
ботливых рук, таких, как у Агафьи Андреевны.

Четыре года назад А. А. Кузнецова могла, уйти на 
пенсию, но каждый день спешит она на работу. Туда, 
где заботливо укрыты снегом пышные яблоньки и сотни 
тоненьких саженцев, которые ей предстоит вырастить.

И. гидзюк,
заведующий Бакчарскнм опорным 

пунктом северного садоводства.

Н О В

Расскажу о хорошем человеке

С в я з и с т  Ц ы г ;
«...В труде и только в тру- За первый сбитый самолет левобережья Томи- до Нелю- 

де велик ’ человек...» — эти командир орудийного расче- бина, его главная задача — 
слова А. М. Горького отно- та Цыганов был награжден следить за' надежностью те- 
сятся к той категории людей, медалью «За отвагу». Потом лефонной связи, 
для которых труд -  смысл бои за Калугу, Тулу, Ржев, СТОПам и де-
жизни. К таким людям, я Вязьму. И, наконец, нелег- „ „
думаю, принадлежит и злек- кие военные дороги привели тн (старшин сын четвертый 
тромонтер свцзи Зоркальцев- его в Латвию. Там Г. Е. Цы- год учится в Новосибирском 
ского линейно-технического ганов и встретил День Побе- институте связи, младший 
участка Г. Е. Цыганов.. ды. За проявленные муже- поступил туда нынешней

Он закончил Томское фаб- ство и отвагу он награжден осенью), которых, надо по- 
рично-заводское училище орденом Красной Звезды и лагать, увлекла не только 
связи и с тех пор (а прошло многими медалями. профессия отца, но и его
с той поры более сорока лет) Вот уже почти тридцать жизнь. А  эта жизнь достой- 
не расставался ..со своей про- лет Георгий Евгеньевич ра- на стать примером. Цыганов 
фессией. ботает монтером линейного — Герой Социалистического

Впрочем, были у него пе- участка Томского эксплуата- 1РУДЗ> кавалер двух орденов
рерывы. В 1939 году ушел в ПИАННО-Технического участка Лешша' УДаРннк коммуни- армию — служил на Даль- цпонно технического участка стнческого труда и девятой
нем Востоке. Потом началась связи. Его раоочее место из- пятилетки.
война. меряется километрами — от В. БАЛОВ,

ДЕЖУРНЫЙ СЛУШАЕТ • ••

Однажды глубокой ночью 
поступил сигнал: «Избит и

категории людей, о которых крыть пути отхода преступ- университета.
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нова и В. А. Григорьева — строителям газопровода 
Нижневартовск —• Томск — Кузбасс.

Мы г- из кулинарного и тоже не уроним доброй тради
ции своего училища.

П. ГА ВРИ К О В , 
учащийся 109-й группы.

Н А СНИМ КАХ: слева — мастер производственного 
обучения Л. А. Баканина вместе с учащимися подводит 
итоги производственной практики: внизу —• Л. Соколо
ва, И. Суханова и старший мастер производственного 
обучения О. И. Елистратова на практике.

Фото В. Лимаренко.
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М ы  — к у л и н а р ы
Наша профессия древняя, как мир. Возможно, поэтому, 

а скорее всего оттого, что поварское дело относится к 
разряду занятий, .так сказать, житейских, многие отно
сятся к нему скептически. Думаю, нет нужды доказывать 
обратное. Эта работа, как любая другая, может быть 
ординарной, а может — талантливой. Не случайно по
варское мастерство иногда сравнивают с волшебством.

Мы, правда, еще не волшебники, мы только учимся, 
а учиться у нас совсем не просто. Одолеваем довольно 
сложную теоретическую программу, потом производ
ственная практика, которая проходит в лучших столовых 
города.

Скоро у 'нас выпускные экзамены. Событие, конечно, 
ответственное, но нас больше всего волнует будущая 
работа, ибо она и покажет, какие из нас получились спе
циалисты.

Выпускники Томского кулинарного училища работают 
на многих предприятиях общественного питания. И хоро
шо работают. Об этом свидетельствуют благодарности, 
которые приходят из разных мест. Держат марку 
кулинарного такие' специалисты, как повар кафе 
«Молодежное» Татьяна Черникова, заместитель заведую
щей производством столовой Лг» 1 Галина Жданова, за
воевавшие звание лучших. Отличные обеды готовит ^ра
бочим СУ-3 Томскгааетроя Галина Гусак, а О. Ф. Бей-
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Воспитание болью
оправданием. Но не в данной 
ситуации, когда врача ждала 
очередь. И если все же при
нять во внимание трудности и 
допустить, что врачу необхо
димо было оставить на время 
свое рабочее место, закон 
эпементаоной воспитанности

яснить. В этот день в,поли
клинике проходило совеща
ние, которое проводил го
родской отдел здравоохра
нения. С. П. Рябова прини-

<Недавно у  меня разболелся зуб, и я вынуждена была пой- пыталась разобраться в про- мала в нем участие.
т  в поликлинику №  5 г. Томска. В регистратуре выдали та- исшедшем конфликте и убе- р е д а к ц и и -
лончак на прием к стоматологу С. П. Рябовой на 11 часов дилась, что посетительница
15 минут. Но, к сожалению, я не могла уйти с работы вовремя неправа. Для нее двадцать Доводы Т. А. Киселевой требовал извиниться перед 
и опоздала на 20 минут. Стоматолог отказалась меня принять, минут опоздания кажутся пу- трудно понять здоровому че- теми, кто обратился за по- 
Я встала в конец очереди в надежде, что мне все же окажут стяком, для нас это значи- ловеку, а тем более больному, мощью, но вынужден полу- 
помощь. Но, увы, этой надежде не суждено было осуще- тельяо серьезней. Из 13 пре- Воспитание болью, мягко го- чить ее с опозданием. Навер- 
ствиться. дусмотренных по штату зуб- воря, негуманно. Никто не няка, с работы отпросилась не

Я, конечно, понимаю, что время врача рассчитано по ми- ных врачей в поликлинике собирается оспаривать про- только Л. Тарасенко. 
путам, но ведь я обратилась с острой болью, а для больных только четверо, и, естествен- фессионапьное мастерство Когда этот материал уже 
подобной категории существует исключение —• прием вне оче- но, они работают с большой С. П. Рябовой, ее добросове- был готов, е редакцию пришел 
реди. Тем более, что в этот день пришлось просидеть в поли- нагрузкой. В таких услови- стность. Но не окажется ли ответ на другое письмо. За- 
клинике до самого обеда. Врач время от времени уходила из ях соблюдение очередности такое отношение к посетите- меститель заведующего гор-
кабинета, а один раз ее не было в течение сорока минут. —- не формальность, а уело- лям со стороны одного из здравотделом А. Полякова

J1. ТАРАСЕНКО . вне, при котором можно бы- лучших специалистов оправ- сообщала, что «врачу-стома-
г. Томск». стро обслужить больных, данием для уже случавшихся тологу С. П. Рябовой и мед

Поэтому опаздывающих па-
Это письмо мы попросили случай, о котором идет речь циентов мы вынуждены вос-

нрокоммштировать' главного в письме, касается С. П. Ря- питывать.
врача поликлиники №  5 бовой. Это квалифицирован- Что касается сорока me- 
т . А. Киселеву. ный и опытный специалист, нут, которые, по- мнению

Откровенно говоря, работе она отдает много автора, врач Рябова прове-

конфликтов и поводом для сестре А. Наумовой приказом 
возможных? К сожалению, у главврача указано на недо- 
лучших перенимают не только пустимое обращение с боль- 
опыт, но и привычки. Дурные ной Е. Деминой».
—  тоже. Выходит, совсем не случай-

Сорок минут, проведенные ность —  обращение с больной

меня очень удивило, что внеурочного времени. Я по- ла неизвестно где, могу по- на совещании, могли бы быть Л. Тарасенко.

нам писал и...
Р. Королькова из Томска 

в своем письме рассказала о 
нетактичном поведении ра
ботников магазина АГв 14 Ле
нинского райпище.торга. 
Письмо проверял директор 
торга И. Пешков. Жалоба 
обсуждалась на собрании 
коллектива. Приказом по 
торгу директору магазина 
С. Епифанову за слабый 
контроль и допущенные на
рушения правил советской

торговли и товароведу 
Т. Болтовской за грубость 
объявлен строгий выговор.

* * *
Сигнал о том, что домоуп

равление АТ» 2 не реагирует 
на просьбы жильцов отрегу
лировать подачу тепла, во
ды, наладить работу мусоро
провода, лифта, по просьбе 
редакции рассмотрен в Ки
ровском райисполкоме. Его

председатель А. Сосновский 
сообщил, что вопрос о недо
статках в работе коммуни
каций жилого дома по улице 
Нахимова, 31, рассматривал
ся на заседании исполкома, 
где заслушивался отчет за
местителя начальника Тай- 
гинской дистанции граждан
ских сооружений А. Борзен
ко и начальника домоуправ
ления Аз 2 Тайгинекой ди
станции Западно-Сибирской

железной дороги Е. Данили- 
шина.

В настоящее время отла
жена система отопления, во
доснабжения, ведутся работы 
по устранению дефектов в
лифтовом оборудовании и
мусоропроводе.

* * »
Буфетчица кафе «Весна» 

В. Попова за грубость по от
ношению к посетителям при
казом по ресторану «Си
бирь» понижена в должно
сти. Об этом сообщила в ре
дакцию заместитель началь
ника областного управления

общественного питания
Г. Пивненко на письмо чита
теля Т. Русских из Томска.

* * *
«Жалоба рассмотрена в 

коллективе • объединения 
Томскобувьбыт. Приемщица 
Дома быта № 1 М. Нагише- 
ва дважды допустила ошиб
ку при снятии мерки. Заказ 
переоформлен. Сейчас ре
шается вопрос о замене при
емщицы тов. Нагишевой»,— 
отвечает начальник област
ного управления бытового 
обслуживания населения 
Ф. Якусевич на письмо чита
теля О. Кухта.

Г Д Е  Э Т А  

У Л И Ц А ?

Спит, город. Только в од- чаще всего говорят: «обык- ников из района, где совер-
ном здании свет не гаснет новенный парень с обыкно- шено ограбление, 
всю ночь. Здесь работают венной биографией». В сущ- Преступники были задер- 
те, кто охраняет покой ос- ности так оно и есть. Окон- жаны. Приходилось участво- 
тальных, здесь — «служба чив школу, работал шофе- вать и в более сложных опе- 
дни и ночи...». ром. Затем — служба в ря-

...Тишину нарушил настой- дах Советской Армии. По 
чивый звонок. Умоляюще рекомендации горкома ком- 
звучит дрожащий женский сомола пришёл в органы 
голос: «Пожалуйста, добыст- внутренних дел. Его путь —■ 
рее! Сосед пьяный в семье от рядового милиционера до 
скандалит!». И вот уже дежурного помощника на- д и -
мчится . желто-синяя машина чальника милиции. Но под 
ПМГ на помощь человек^. А  этой обыкновенностью ‘ под- 
в это время дежурный при- разумеваются высокая прин- 
нимает новый сигнал: «По- ципиальность, стойкость и
терялся мальчик. Помоги- порядочность, уважение к 
те!». Сколько их, таких теле- товарищам по работе, уме- 
фонных звонков, за сутки? ние наладить с ними дело- 
Бывает, что больше сотни. И вой контакт, мужество, 
на каждый надо ответить. Не 
просто ответить, а вниматель
но выслушать, быстро сори
ентироваться, принять един- ограблен человек. Потерпев- 
ственно правильное реше- ший плохо ориентируется, 
ние, от которого зависит приметы нападавших не
многое, порой — жизнь. звать не может». В считан- 

Тревожно звонят телефо- ньщ секунды лейтенант опо- 
ны на столе дежурного по- вестил состав службы о про-
мощника начальника Колпа- йсшествии, и оперативная данностей. А  работа 
шевского ГОВД лейтенанта группа выехала на задание, жизнь.
милиции Василия Ткаченко... В тот момент он отчетливо Е. ФРОЛОВ,

Василий Михайлович из знал лишь главное: пере- студент Томского, гое-

рациях, но он чаще всего 
вспоминает не эти победные 
моменты, а ситуации, когда 
постигали неудачи.

Василий Ткаченко был 
городского 

комсомольско - оператив
ного отряда. В комсомоль
ской работе он не но
вичок, до этого два года был 
секретарем комсомольской 
организации ГОВД. Немало 
интересных встреч, бесед 
провел он с комсомольцамн- 
дружинниками.

...Звонят телефоны на 
столе Ткаченко.

— Дежурный слушает, — 
голос ровный, движения 
спокойны, и только в глазах 
заметна тревога.

Но ведь такова его работа, 
— полная тревоги и неожи-

его

Я работаю подменным  поч

тальоном в Тимирязевском  от

деления связи Томска. Недавно 

у ш л а  в отпуск  моя коллега с 

пятого доставочного п ункта, и 

мне приш лось обслуж ивать ж и 

телей второго Зареченского  

участка.

Если в городе на помощ ь  

почтальону приш ел - автотран

спорт, то у  нас все осталось 

по-старому: с ум ку  через плечо  

— и отсчитывай килом етры . 

Прямо скаж ем , нелегкая рабо

та. Тем более, ногда встре

чаеш ься с подобными услови

ями, как  на этих участках , где 

нет наименований ул и ц  и от
сутствует нум ерация домов. 
П риходится чуть  ли не в ка ж 
ды й  дом заходить и спраш и
вать, кто где живет. За по
мощ ью  мы не раз обращ ались  
в Ленинский  райисполком , но 
пока все остается по-старому.

Е. ВЛАСОВА, 
почтальон.

Проверено:
о т п и с к а

НА СЛОВАХ: чВсе неисп
равности устранены, трасса 
полностью заизолирована, 
опрессоваиа и сдана в экс
плуатацию.

Б. ВОЗНЕСЕНСКИЙ, 
председатель Ленинского  

райисполкома.
28 января 1977 г.».

НА ДЕЛЕ: «Председатель
райисполком а тов. Возне

сенский дал, м ягко  говоря, 
неточный ответ. Дело в том, 
что трасса не засы пана, а 
приж ата сверху плитами и 
л и ш ь  местами заизолирова
на. Весенние воды могут в 
любой момент затопить ее, 
и тогда снова не миновать 
беды.

М. ФОКИН,
г. Томск, по. Ленина, 124.

7 ф евраля».

К А К  ВАС 
О БС Л УЖ И В АЮ Т?

Сколько стоит
д е т с к а я

к р о в а т к а ?
В мебельном магазине Ns б 

лесоторговой базы Запсибтара  

по И ркутском у тракту в Том

ске мы приобрели детскую  
кроватку. Очень н уж н а я  была  
покупка , и мы ей обрадова
лись. Но оказалось — преж де
временно. В упаковке  не было  
болтов. И нам приш лось в ы зы 
вать такси и ехать в магазин. 
«Что  вы ш умите? — возмути
лись там. — У  нас и р азуко м 
плектованные кроватки мигом  
разбираю т». Н аконец  нам вы 
дали болты , но на следую щ ий  
день кроватку приш лось снова 
погрузить в такси, доставить  
к месту п о куп ки  — болты не 
подходили . А  д р у ги х  не ока
залось: их, оказывается, расте
ряли . Помог директор базы, 
давш ий  указание  заменить  
п о куп ку .

А  теперь давайте подсчита
ем, сколько  стоит наш а п о куп 
ка. Согласно прейскуранту, 
цена кроватки — 31 р убль  50 
копеек, нам она обош лась в 
40 рублей 50 копеек. Прибавь
те к  этому затраты иного, так  
сказать, душ евного  порядка, и 
вы, надеюсь, узнаете истин
ную  цену этой наш ей покупки .

М. Ж ЕЛЕЗН И КО ВА.

<®

П Л Е Н У М  Ц К  и к п
РИМ, 17 марта. (ТАСС). Пленум Центрального Коми

тета Итальянской коммунистической партии, закончив
ший вчера свою работу, обсудил вопрос о задачах ком
мунистов в связи с проблемами молодежи в условиях 
охватившего страну кризиса. В принятой резолюции пле
нум одобрил доклад национального секретаря Итальян
ской коммунистической федерации молодежи М. Д. Але- 
ма и призвал обсудить затронутые в нем темы на пред
стоящих провинциальных и областных конференциях 
ИКП и ИКФМ.

В документе подчеркивается необходимость единства 
всех демократических и народных сил, чтобы противо
стоять любым провокациям и обеспечить безопасность 
граждан Италии, демократическое и республиканское 
развитие страны.

ЦК ИКП обратился к молодежи с призывом ^изолиро
вать провокаторов, активно включиться в борьбу за ре
форму системы образования, за право на труд.

В резолюции выражается солидарность итальянских 
коммунистов с демократическими студентами и препо
давателями, которые ведут трудную борьбу за обновлю-' 
ние культурной жизни страны.

В документе ЦК ИКП подчеркивается также необхо
димость совместной деятельности всех демократических 
сил, направленной на преодоление политического и эко
номического кризиса. Необходимо, говорится в заключе
ние резолюции, двигаться дальше по пути, открытому 
выборами 20 июня прошлого года, изменившими рас
становку политических сил в Италии.

Послание чилийских коммунистов
ИЬЮ-ИОРК, 17 марта. (ТАСС). Коммунистическая 

партия Чили, действующая в трудных условиях подполья, 
направила американским коммунистам послание, в ко
тором изобличаются новые факты произвола военно-фа
шистской хунты. В последнее время в Чили участились 
бесследные исчезновения лиц, связанных с партиями На
родного единства, указывается в послании. Власти игно
рируют запросы родственников о судьбе своих близких, 
грозят им расправами. В списке пропавших в настоящее 
время числятся около 2500 человек. Недавно его допол
нили имена, Сантьяго Арайи, Эдуардо Арройо, Хосе 
Муньоса, Эдраса Пинто и других чилийских патриотов.

Сообщения о негласных расправах, жертвы которых 
могли быть брошены в созданные режимом тайные конц
лагеря или даже уничтожены, поступили в момент, когда 
хунта, ободренная поддержкой официального Вашингто
на, усилила гонения на «инакомыслящих». На днях она 
вновь продлила на шестимесячный срок осадное- поло
жение, которое «разрешает» властям производить аре
сты без предъявления обвинений и судебных ордеров. 
Хунта также издала декрет о запрещении всех полити
ческих партий.

Новый финансовый скандал
ПАРИЖ, 17 марта. (ТАСС). Жена.израильского премь

ера Рабина имеет открытый .счет в США, что является 
грубым нарушением финансового законодательства Из
раиля. Это сообщение местной печати, как передает кор
респондент агентства Франс Пресс из Иерусалима, выз
вало переполох в правящих кругах Тель-Авива, мно
гие представители которых оказались замешанными в 
последнее время в разного рбда финансовых махинациях 
и скандалах. .

Жена главы правительства. была вынуждена закрыть 
счет. Тем не менее против нее б$гдет возбуждено уголов
ное дело и применены санкции, скорее всего в виде де
нежного штрафа.

Ряд членов кнессета (парламента) Израиля выдвинул 
предложение, чтобы министры перед вступлением в 
должность объявляли о состоянии своих финансовых дел.

Со всех континентов
©  ВАРШАВА
Выставка «Международное сотрудничество в исследовании 

космоса» открылась в музее имени великого польского 
астронома Николая Коперника во фромборке. Ее организа
торы уделили основное внимание сотрудничеству в этой об
ласти между Советским Союзом и США. На выставке пред
ставлены, в частности, модели кораблей «Союз» и «Апол
лон». Рядом с ними — первооткрыватель звездных путей — 
первый советский искусственный спутник Земли.

©  ПАРИЖ
Число безработных во Франции достигло в феврале этого 

года 1.449.090 человек, сообщается в опубликованных здесь 
официальных статистических данных. За год число неудов
летворенных заявок на трудоустройство увеличилось на 
7,8 процента.

Наиболее затронутые безработицей районы —- Бретань, 
Корсика, долина Луары и Овернь. В Бретани, например, 
число людей, которые ищут работу, возросло за год на 
20,3 процента.

©  МАПУТУ
Первое мореходное училище создано в Народной Рес

публике Мозамбик. Его задача — подготовка национальных 
кадров для торгового и рыболовного флотов, а также озер
ных флотилий молодого независимого государства не юге 
Африки.

Решение о создании училища принято в связи с планами 
расширения морских перевозок и увеличения добычи рыбы 
в прибрежных и внутренних водах страны.

©  ВАШИНГТОН
США и Канада подписали соглашение об обмене инфор

мацией в расследовании незаконных платежей канадским 
официальным лицам, которые произвела компания «Боинг». 
Скандал с «Боингом» — очередной в серии разоблачений 
широкой практики подкупа и взяточничества, к которой при
бегают американские корпорации для проталкивания своей 
продукции на иностранных рынках.

По данным комиссии США по контролю над операциями 
с ценными -бумагами, «сомнительные выплаты» компании 
«Боинг» измеряются суммой 77 млн. долларов. Компания 
раздавала взятки в 52 странах.

Канада — первая из этих стран, подписавшая соглашение 
о совместном расследовании незаконных платежей.

©  ТОКИО
Японские ученые считают, что в заливе Суруга, омываю

щем берега префектуры Сидзуока, в ближайшем будущем 
может произойти сильное землетрясение. Для разработки 
мер по уменьшению ущерба от предполагаемого бедствия 
они проводят серию научных экспериментов. В частности, 
на этой неделе ученые произведут три мощных взрыза в за
ливе и вызовут тем самым искусственные землетрясения. 
Это позволит им изучить скорость распространения сейсми
ческих волн, а также геологическую основу на глубине 
нескольких километров от поверхности земли.

(ТАСС, 17 марта).

Шахматы

М а т ч и  п р е т е н д е н т о в
В седьмой партии четверть

ф инального  матча претенден

тов на первенство мира по 

ш ахм атам  в Лю церне Полу- 
гаевений и М екинг сыграли  
вничью . Полугаевский ведет 
— 4:3.

Победив Корчного в шестой  
встрече матча в Чоико, Петр©" 
сян уравнял  общ ий счет — 3:3.

Отложен седьмой поединок  
матча в Роттердаме м еж ду  
Ларсеном и Портишем. . Лиди
рует Портиш — 4:2.

(ТАСС).

Чемпион по-прежнему впереди
БОНН, 17 марта, (ТАСС). Чем 

пион мира по ш ахм атам  А н а 
толий Карпов продолжает  
возглавлять т урнирную  табли
ц у  крупного  меж дународного  
соревнования в западногерман
ском городе Бад-Лаутерберге. 
После девяти туров у  него

7 очков. В очередной встрече 
Карпов сыграл вничью  с гросс
мейстером У л ьф о м  Андерссо- 
ном (Ш веция),

Второе место занимает Ро
берт Хю бнер (ФРГ), отстаю щий  
на очко.

Впереди ещ е шесть туров.
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Т Р А С С А  ДЛЯ БАМа
В Забайкалье завершила 

работу экспедиция Томского 
отделения института «Энер- 
госетьпроект», которой руко
водит Н. Р. Чепурненко. Она 
проложила трассу будущей 
ЛЭП-220 от Зейской ГЭС к

станции Призейская. По 
этой линии будут получать 
энергию двести километров 
Байкало-Амурской магистра
ли. Здесь проведены все 
трассировочные и геологиче
ские работы.

В сложных условиях гор
ной тайги, бездорожья, при 
морозах, которые временами 
были ниже сорока градусов, 
изыскатели сумели значи
тельно ускорить темпы работ 
и завершили их на месяц 
раньше.

Ю. Ф ЕД ОРОВ.

В С Т А Н Е Т  М О С Т
Автомобильная дорога 

Первомайское — Улу-Юл 
должца связать надежным 
сообщением’ быстро развива
ющиеся лесные районы в ме
ждуречье Чулыма и Кети. 
На днях на этой важной лес
ной трассе бригада В. И. 
Анисимова из мостопоезца 
№  804 треста Мостострой-2

Минтрансстроя начала рабо
ты по сооружению моста че
рез реку Куендат. Этот трех
пролетный мост будет стро-1 
иться из сборного железобе
тона. Все конструкции, за 
исключением пролетных стро
ений, изготовлены на пром- 
базе мостопоезда, а пролет
ные строения поставил Верх-

Нсетский завод (Урал). Мост 
строится по проекту, разра
ботанному в институте «Том- 
гипротранс» под руководст
вом главного инженера про
екта В. А. Еворовича. Смет
ная стоимость строительства 
— около 15СГтысяч рублей.

Уже к концу мая сорокапя
тиметровый мост должен 
войти в эксплуатацию.

Р. И ВАН О ВА.
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© Н о в ы е  р а б о т ы !  

ученых © АЭП в тайге | 

© Слово берет балет | 

© Вернисаж экслибри-1 

сов © Субтропики | 

у 59»й параллели |
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И С С Л Е Д У Е Т С Я  С Т Р У К Т У Р А  С П Л А В О В
В Свердловске, в Ураль

ском научном центре Акаде
мии наук СССР, завершил 
работу всесоюзный семинар 
«Структура дислокации н 
упрочнение металлов и спла
вов». Значительный вклад в 
его работу внесли томичи. 
Обзорный доклад по физике 
пластической деформации 
сплавов сделал профессор 
кафедры физики инженерно
строительного института 
Л. Е. Попов. С докладами,

посвященными различным 
аспектам микроструктуры 
упорядоченных сплавов и их 
поведения при повышенных 
температурах, выступили до
центы ТИСИ Н. А. Конева и 
В. С. Кобытев, аспирант 
В. С. Старенченко и другие 
томичи. Доклады вызвали 
большой интерес участников 
семинара.

Исследования микрострук
туры и физики пластической 
деформации упорядоченных 
сплавов ведутся в институте

в течение десяти лет. На ба
зе этих исследований защи
щено семь кандидатских и 
одна докторская диссерта
ция. Сотрудники ТИСИ уча
ствовали в работе двух меж
дународных конференций: 
в 1973 году— в Ф РГ и в 1976 
году — во Франции. На ос
нове теоретических представ
лений, разработанных в пр- 
следнее время по просьбе от
раслевых институтов, выпол
нен ряд хоздоговорных работ.

Л. ЕВГЕН ЬЕВ,

О Д О Б Р Е Н О  А К А Д Е М И Е Й
На годичной сессии науч- 

юго совета по аналитиче
ской химии Академии наук 
2ССР одобрена работа про
блемной лаборатории ТПИ, 
5анимающейся развитием те
ории и разработкой аппара
туры, а также практическим 
^пользованием так называе
мого метода полярографии с 
накоплением. Эти работы 
доводятся для получения 
зсобо чистых веществ, необ
ходимых в полупроводнико

вой промышленности. Со
трудники института под ру
ководством профессора А. Г. 
Стромберга добились нового 
снижения предела обнаруже
ния частиц примесей. Для ря
да элементов он составляет 
теперь меньше триллионной 
доли грамма в кубическом 
сантиметре.

Результаты этих исследова
ний успешно внедряются в 
народное хозяйство.

Р . ГО Р С К А Я .

С Ъ Е З Д У  П Р О Ф С О Ю З О В
Министерство связи СССР 

отмечает пам ятны м и  почтовы
ми сувенирам и съезды  про
ф есси о н альн ы х союзов. В 1968 
году отмечался X IV  съезд  
профсоюзов, в 1972 году — X V  
съезд профсою зов СССР, когда  
было в ы пущ ено  мнЛад памят
н ы х  конвертов, марка, а в 
Кремлевском Дворце съездов  
прош ло  спецгаш ение.

К )£VI съ езду  профсоюзов  
СССР, ‘ который начнет работу 
в понедельник, Министерство  
связи СССР снова выпустило  
пам ятную  почтовую  м арку. На 
ней изображ ены  Кремлевский  
Дворец съездов на ф оне  стили
зованного лучистого  солнца и 
Троицкая  баш ня  Кремля. В 
верхней части р и сун ка  —- серп 
и молот и текст: «П рофсою зы
— ш кола  ком м унизм а». Под 
рисунком  надпись: « X V I съезд  
профсоюзов СССР. 1977».

М арка многоцветная, испол
нена по р и с ун к у  х уд о ж н и ка  
Ю рия Арцименева.

А. П И ЧУГИ Н .

СУББОТА,
ВОСКРЕСЕНЬЕ...

Для начала напомним чи
тателям, что еще не закон
чился лыжный сезон. На 
лыжи, друзья! Проведите 
выходные дни в живопис
ных окрестностях Томска, 
получите заряд здоровья и 
бодрости на предстоящую 
трудовую неделю.

Из спортивных мероприя
тий штаб выходного дня со
ветует посетить первенство 
города по легкой атлетике. 
Оно проходит с 18 по 20 
марта в городском саду и 
спортивных залах города. 8 
субботу — закрытие хоккей
ного сезона на полях ТПИ и 
«Мотора».

Штабы выходного дня 
Советского района сообща
ют, что молодежные брига
ды многих предприятий 
выйдут на комсомольские 
субботники, где организуют
ся конкурсы профессио
нального мастерства. Они 
пройдут на ГРЭС-ll, в Инсти
туте оптики атмосферы СО 
АН СССР, в других органи
зациях.

В вечерние часы на танце
вальных вечерах для моло
дежи будут вновь звучать 
мелодии и ритмы.

А. ДЕЯНОВА.

ПРЕМЬЕРА Н А Р О Д Н О Г О  Т Е А Т Р А
На днях Парабельский 

народный театр представил 
на суд зрителей свою новую 
работу — пьесу ,А. Май- 
талвеста «Встреча». Пер
выми ее ценителями стали

раоотники культуры, соораз- 
шиеся на районный семинар. 
В пьесе заняты известные 
парабельцам самодеятельные 
артисты — А. И. Брусова, 
Е. И. Гавриленко и другие.

Другая группа артистов 
народного театра работает 
над гоголевской «Женить
бой».

Л. Щ ЕПЕТКИНА.

-

... И вдохнашенье
150 КНИЖНЫХ ЗНАКОВ ВЛАДИМИРА 
МАРЬИНА

Удивительный вид графики
— этот экслибрис! Предельный 
лаконизм, ненавязчивая сим
волика. Произведение ис
кусства на нескольких квадрат
ных сантиметрах плотной бума
ги... Не удивительно, что из 
предмета, выполняющего сугу
бо утилитарную функцию, из 
просто библиотечного ярлыка 
экслибрис превратился в объ
ект искусствоведческих иссле
дований, коллекционирования 
и — до известной степени — 
ажиотажа.

Сейчас любителей малой 
графики терзают предчувст
вия: в мало кому известном за 
пределами Томской области 
городе Асине вышел — тира
жом всего 800 экземпляров
— небольшой, но отлично
оформленный альбом работ 
Владимира Марьина. Его наз
вание полностью отражает со
держание: 150 книжных зна
ков, созданных художником за 
семь лет.

Инициатива создания альбо
ма (формально он — каталог 
провой городской выставки 
книжных знаков, открывшейся 
на прошлой неделе) принад
лежит работникам асиновской

централизованной библиотеч
ной. системы и библиофилу 
Г. И. Игнатову. Отпечатанный 
на хорошей бумаге, альбом на
глядно демонстрирует возмож
ности районных полиграфистов 
(кстати, имена печатников и
все, кто принимал участие в
создании книги, в ней указаны). 
Издание не топько дает анно- 
тио'ованное описание всех экс
либрисов, созданных художни
ком, но и содеожит безукориз
ненные репродукции книжных 
знаков. Часть тиража дополне
на авторскими вклейками.

О работах Марьина можно 
говорить много, но нельзя не 
отметить главного: они созда
ются для истинных книжников. 
Среди них — космонавт Вале
рий Кубасов и врач В. Б. Ми- 
невич, рабочий манометрового 
завода Владимир Домаевский 
и книгопродавец В. И. Суздаль
ский... Большинство, знаков со
держит элементы сибирской 
тематики, дорогой и близкой 
художнику. Все работы Марьи
на отличает высокая культура 
графики и — культура вообще.

И высокое вдохновенье.
В. ЛОЙША.

КОНЦЕРТЫ ДЛЯ ЛЕСНИКОВ

На репродукциях — книж
ные знаки работы Владимира 
Марьина.

ПРЕМЬЕРА

М А Я К О В С К И Й  

И МУЗЫКА ШОСТАКОВИЧА
; Томский театр музыкальной комедии поставил балет 
«Барышня и хулиган». Этот балет — один из редких слу
чаев перенесения сюжетов Вл. Маяковского б мир хорео
графии. Премьера состоялась на днях.

В основе произведения лежит написанный Ёл. Маяков
ским сценарий одноименного фильма, снятого в 1918 го
ду, в котором 25-летний поэт выступил и как киноартист, 
сыграв роль Хулигана. Бесхитростный и трогательный 
рассказ (либреттист А. Белинский) о могучей силе любви, 
перерождающей и облагораживающей вчерашнего забияку 
и хулигана, положенный на музыку, выдающегося совет
ского композитора Дм. Шостаковича, глубоко волйует ис
кренностью и силой чувств, яркой характерностью обра
зов и задушевным лиризмом.

Постановку «Барышни и хулигана» осуществил глав
ный балетмейстер театра В. Белобородов. В главных ро
лях выступают: Барышня — С. Мурина, Л. Салманова: 
Ресторанная дива — Н. Геловани, Т. Шумилова: Хулиган 

В. Белобородов, В. Кожихин, В. Мурин; Вожак т~ 
В. Кузнецов, Ю. Орлов. Дирижирует заслуженный дея
тель искусств. РСФСР и Бурятской АССР В. Маймескул.

В один вечер с балетом «Барышня и хулиган» испол
няется лирическая хореографическая композиция, .состоя
щая из ряда номеров, объединенных общим названием 
«Новеллы о любви».

Ю. СЕМЕНОВ.
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О КРАИ Н А .
Фото E. Лисицына.

А в т о б у с ы  
Александровскомв

Александровское — старое 
село, когда-то небольшое, а 
теперь вытянувшееся вдоль 
Оби на шесть километров. 
Кварталы новых домов все 
дальше теснят тайгу. Райцентр 
растет, и жителям стало труд
но добираться из одного его 
конца в другой.

На днях по улицам села про
шли первые современные ав
тобусы. Они связали аэропорт 
с городком рыбообработчи
ков и нефтеразведчиков, про
шли через центр.

С началом навигации в Алек
сандровское будет доставлено 
еще несколько автобусов.

В. САЛЬНИКОВ.

К Л У Б

ЛЮБИТЕЛЕЙ
К Н И Г И

При Доме ученых открылся 
клуб любителей книги. Первое 
заседание было посвящено па
мяти В. И. Даля, человека, ко
торый посвятил жизнь сохра
нению русского народного 
языка, автора «Толкового сло
варя», «Сборника русских на
родных пословиц».

Студентка ТГУ Ирина Евти- 
хиева, участница народного те
атра при Доме ученых, прочи
тала рассказ В. Даля «Говоря. 
Профессор кафедры русского 
языка ТГУ О. И. Блинова инте
ресно рассказала о творчестве 
В. Даля, о том, как относился 
к его работам В. И. Ленин, об 
исследованиях советских уче
ных, в частности ученых Том
ска, по диалектологии. С инте
ресом выслушали присутствую
щие сообщения «Пушкин и 
Даль» ассистентки ТИАСУРа 
И. П. Шибаевой, «Сказки Даля» 
— доцента ТИАСУРа Б. Л. Аг
рановича.

В обсуждении приняли уча
стие многие члены клуба. Кни
жная выставка, рисунки и порт
реты, стенгазета — все было 
посвящено творчеству В, И. 
Даля.

Л. МОТОРИНА.

TESTP
19 марта — спектакль «Про

токол одного заседания».
Начало' — в 19 час. 30 мин. 
ОБЛАСТНОЙ Т Е А Т Р  КУКО Л
20 марта — спектакль 

«Н есносный слоненок».
Начало — в 11 и 13-30.

КИНО
СЕГОДН Я

•В К И Н О ТЕАТРАХ : 
«РОДИНА»

«С партак» —  13, 21-50.
М ультсборник №  56 — _ 11-10.
«Ярослав Домбровский» —  
8-40. 14-20,' 16-5.0. 19-20. 

имени М. ГО РЬКО ГО
«Д евуш ки  и ж е н щ и н ы »  —

8-40. 10-20, 12. 13-40, 15-20. 17.
18-40, 20-20, 22. «О, счастлив
чик» {две серин) — 8-30. 11,
13-30. 16, 18-30. 21. Зал кино
хроники. М ультсборник Ns 51 
—  9, 10-15, 11-30. 12-45. 14,
15-15. «Старое р уж ь е »  —  19-10,

«О КТЯ БРЬ»
«Д евуш ки  и ж е н щ и н ы »  —

8-50, 12. 13-35. 15-10. 16-45,
18-20, 19-50. 21-30. «Н езавер
ш енная фраза» (две серии) —

8- 30, 11, 13-30, 16, 18-30. 21.
«Конек-Горбунок» —  10-30.

«СИБИРЯК»
«Белеет парус одинокий» —

9- 20. «Зорро» (две серии) —  
11, 13-30, 16, 18-30, 21,

ДОМ ОФ И Ц ЕРОВ
«В осход  над Гангом» (две се

рии) —  18-15, 21.
Д ВО РЕЦ  К У Л Ь ТУ РЫ  

«А В А Н ГА РД »
«В ы  П етьку не видели?» — 

15. «Семья И вановых» —  17. 
«О тпуск, который не состоял
ся» —  19. 21.

ДОМ К У Л Ь ТУ РЫ  
«СИ БКАБЕЛ Ь»

«С каз про то, как  царь  Петр 
арапа ж ен и л»  ■— 17. 18-40,
20-30.

Д ВО РЕЦ  К У Л Ь ТУ РЫ  
ПОДШ ИПНИКОВОГО 

З А В О Д А
«П олковник  в отставке» —

17-10, 19. 21.
ДОМ К У Л Ь ТУ РЫ  

пос. НОВОГО 
«Беш еное  золото» —  19. 21.

Е
С УББО ТА , 19 марта 

П ЕРВАЯ П РО ГРАМ М А  
МОСКВА

10.00. Новости. 10.10. ' Цв. Ут
ренняя гимнастика. 10.30. . Цв. 
«АБВГДейка». 11.00. Цв. <Для. 
вас, родители!». 11.30. Цв. «Ут
ренняя почта». Музыкальная

программа. 12.00. Цв. «Больше 
хороших товаров». 12.30. «Рас
сказы о художниках». Ф. Кре- 
мер. 13.00. Цв. Играет Ю. Каза
ков (баян). 13.30. «Максим 
Горький». «Воспоминания и 
встречи». 14.35. Цв. Тираж 
«Спортлото». 14.55. Цв. Меж
дународные соревнования по 
тяжелой атлетике. 15.35. Цв. 
«Музыкальный абонемент». 
Камерная музыка А. Дар
гомыжского. 16.10. Цв. «Здо
ровье». Ведет Ю. Белянчи- 
кова. 16.40. Цв. «В гостях 
у сказки». «Три толстяка», 
18.35. Цв. Концерт арти
стов балета. 19.15. Цв. Мульт
фильмы. 20.00. Новости. 20.15. 
Цв. «Очевидиое-невероятное». 
21.15. Цв. Концерт эстрад
но-симфонического оркест
ра Центрального телевиде
ния и Всесоюзного радио 
под управлением народного ар
тиста СССР Ю. Силантьева. 
21.45. Цв. «Эти разные, раз
ные, разные лица...». Телеви
зионный фильм с участием 
народного артиста СССР 
И. Ильинского. 23.00. «Вре
мя». 23.30. Цв. «С песней 
по жизни». Всесоюзный те
левизионный конкурс * моло
дых исполнителей. 00.50—01.25. 
Цв. Международные соревнова
ния по тяжелой атлетике на 
приз «Дружбы».

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А  
ТОМСК

18.00. Фильм—детям. «Алень
кий цветочек». 18.45. «Му
зыка с нами». «Поет скрип
ка». В передаче участвует со
лист Томской филармонии 
П. Чеботов. 19.35—22.40. «Пор-, 
трет Дориана Грея». 2-я се
рия.

со 2 по 12 апреля
Д ВО РЕЦ  ЗРЕЛИ Щ  И СП О РТА

~
Е

£=

Учебный комбинат Том
ского речного порта объяв
ляет набор на курсы судо
вых поваров, кассиров^матро- 
сов, приемосдатчиков. При

нимаются лица не моложе 
18 лет. За период обучения 
выплачивается стипендия в 
размере 60 рублей в месяц.

Начало занятий — 1 ап
реля.

В Белоярском районном 
Доме культуры создана агит
бригада для обслуживания 
лесников. В ее составе не 
только самодеятельные арти
сты, но и лекторы. Агит
бригада уже побывала во 
многих поселках лесников — 
Клюквинке, Катайге, Цент
ральном и других.-А на днях 
белоярские артисты вЬютупн- 
ли с концертом в нашем ле
сопункте — Макзыре. В

клуб пришли почти все жи
тели поселка. И не пожалели. 
Интересная, разнообразная 
программа понравилась зри
телям. Они от души благо
дарили участников концерта, 
приглашали снова приез-’ 
жать.

И. САНИН, 
секретарь партийной ор
ганизации Макзырского 

лесопункта.
Верхнекетский район.

НОВАЯ М О Н О Г Р А Ф И Я
В издательстве «Наука» 

(г. Москва) опубликована 
монография ученых Инсти
тута физики атмосферы АН 
СССР А. С. Гурвича, А. Н. 
Кона (г. Москва) и Институ
та оптики атмосферы Си
бирского отделения АН 
СССР В. Л. Миронова, С. С. 
Хмелевцова «Лазерное из
лучение в турбулентной ат

мосфере». Книга будет по
лезна специалистам по рас
пространению электромаг
нитных волн в атмосфере, 
геофизикам. проектировщи
кам лазерных систем, препо
давателям, аспирантам и 
студентам.

ю. копытин,
ученый секретарь Ин
ститута оптики атмо
сферы СО АН  С СС Р.

ш т

С горки ледяной.
Фото Е. Лисицына.

л и м о н ы

В • НАРЫМЕ
Ядвигу Владимировну 

Дуднецофф знают на На- 
рымском шпалозаводе не 
только как хорошего работ
ника, опытного бухгалтера, 
но и как любителя-цветово- 
да. Квартира Ядвиги Влади
мировны напоминает сад. 
Здесь растут кипарисы, 
лавр, мирт, тут много са
мых разных цветов. Летом 
вокруг дома — большой 
цветник. Одних только ге
оргинов 40 сортов!

А на днях хозяйка сияла 
первый урожай лимонов. 
Это деревце доставило Яд
виге Владимировне немало 
хлопот, но и заплатило за 
любовь и заботу нежными 
ароматными плодами.

Ядвига Владимировна чи
тает много литературы по 
Цветоводству. Она охотно 
делится богатым опытом с 
другими любителями, всегда 
дает добрый совет, а если 
кому-то нужны семена, Яд
вига Владимировна не отка
жет.

П. ИВАНОВ.

ЗАМЕТКИ О ПРИРОДЕ

Предвесеннее
Как ни злилась н ы нче  зима, 

но с начала марта все ж е  сда
ла: знать, выбилась из сил, не 
в состоянии уж е  бороться с 
ярким и , ласковы м и лучам и  
солнца. Правда, по белесым  
полям веяния весны ещ е не 
заметно. Но сугробы  после вне
запной оттепели и дож дя  за
хрясли , подернулись крепким  
настом, а выпавш ий в натру
с к у  снег недолговечен: либо
холодны м и  струйкам и  поземки  
убеж ит  куда-нибудь в затиш ье, 
либо сгорит при пер в ы х теп
л ы х  л уча х .

Время берет свое, и перна
тый мир у ж е  чувствует, что 
зима’ поет свои последние пес
ни. Д аже хрипловаты й  в зим 
нюю с т уж у  надм енны й  ворон 
и тот кричит  звонче, веселее 
и нет-нет, да играю чи к ув ы р 
кнется в полете. Всевидящие  
говоруньи-сороки у ж е  «отлуча
ются из своих зим них квартир  
— ско тн ы х дворов, наведыва
ются в бли ж ай ш и е  рощ и.

Мало-помалу чернеют обочи
ны  дорог, привлекая н аш и х  
зи м них гостей Севера — неве- 
личек-пуночек. Они все чащ е  
теперь собираются у  дорог 
стайками, весело щ ебечут, пе
реговариваю тся. Видимо, об
суж даю т предстоящ ие пути- 
дороги в да ле кую  родную  тун- 

ДРУ.
Ч уд н о  в заснеженном  еще  

лесу. По-особому прозрачен и 
чист воздух, а звенящ ая ти ш и 
на л и ш ь  изредка наруш ается  
ш ум ом  падаю щ его с проки

с л ы х  еловы х ветвей затвердев
шего снега да редким  пере
стуком  санитара-дятла, готовя

щ егося к  весенней профилам- 
тике леса. В с ум р а чн ы х  у го л 
ка х  тайги можно ус лы ш а т ь  
неж н ы й  брачны й  посвист-пере
к л и ч к у  лес н ы х  отшельников-  
рябчико.в, перем естивш ихся  
парочкам и к  местам весенних 
токовищ .

Одолецают весенние пор ы в ы  
и ж ивотны х. Звездным и хо 
лодны м и  ночами что есть д у 
х у ,  ош алело  носится по креп
ком у насту , суметов зай чи ш ка , 
словно стараетса ли ш н и й  раз 
показать неуем ную  уд а л ь  и 
прыть. За о дн у  ночь столько  
исколесит, что не ка ж д ы й  
охотник и разберется, где б ы 
ло веселье, где —  потасовка. 
Рядом — приметная «веревоч
ка» — следы  проголодавш ейся  
лисы .

У  сер ы х разбойников-волков  
брачны е игрищ а у ж е  законче
ны , д р уж н ы е  в зимнюю  пору  
их семьи распались. Волки  
разбились на пары  и р ы щ у т  в 
поисках глухого , безлюдного  
места для  логова. В безмятеж
ном крепком  сне пока что от
леживается «на перине» ото
щ авш ий  б уры й  медведь. Спит  
и его сосед — б ур ун д ук . А  
вот в берлоге м едведицы  у ж е  
возня и ворчание недоволь
ной строгой м ам аш и.»

...Еще вокруг снега и снега, 
да и морозы по утрам  круты е . 
Но это уж е  — последние ус и 
лия у хо д ящ е й  зим ы , с е х про
щ альн ы е  гастроли.

Д. КРЕП АК ,

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

1 ленинградский государственный мюзик-холл

j « Н е т  т е б я  п р е к р а с н е й »
I  (ревю в двух отделениях)
|  УЧАСТВУЮТ:

солисты: лауреат международных конкурсов Сергей З А Х А Р О В , заслужен- 
3 ная артистка Северо-Осетинской АССР Ольга В А Р Д А Ш Е В А , . Людмила НЕ- 
3 ВЗГЛЯД, Ольга СОРОКИ Н А, Любовь БАЖ И Н А, Геннадий БОЙ КА, балет н 
|  оркестр.
I  Постановка заслуженного деятеля искусств Казахской ССР и Северо-Осе-
= тинскоп АССР Ильи РАХ Л И Н А.
3 Художник — заслуженный деятель искусств РСФСР, лауреат Государст-
3 венной премии Семен МЕНДЕЛЬ.
| Танцы поставлены народными артистами РСФСР Игорем БЕЛЬСКИ М  к
1  Михаилом ГОДЕНКО, балетмейстерами Берлинского мюзик-холла «ФРИДРИХ- 
= Ш ТАДТПАЛАСТ» Гизеллой В А Л Ь Т Е Р  и Вальтером Ш УМАНОМ.
1  Музыка Композитора Станислава П О Ж Л АКО ВА.
3. Художественный руководитель — заслуженный деятель искусств Казахской
3 ССР и Северо-Осетинской АССР Илья РАХЛИН.
I  Начало представлений — в 19 час. 30 мин.; 10 апреля — в 12 и 20 часов; £
I  11 апреля — в 20 часов. 3
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За справками обращаться 

по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а, в бюро по тру
доустройству, или ул. 
К. Маркса, 20, в "учебный 
комбинат.

Бюро по трудоуст
ройству и инфор
мации н а с е л е н и я  
(г. Томск, пр. Ленина, 
151-а) приглашает на 
работу:

в специальную научно-ре
ставрационную производи 

| ствениую мастерскую
5 «Томскреставрация»: архи-
|  текторов, нкженера-строите- 
5 ля, маетеров-строителей, 
|  дипломированных худож- 
I  ников, паркетчиков, злек- 
§ тромонтажников, газоэлек- 
3 тросварщнка - сантехн и к а,
I  ученика-лепщика. слесаря-
II ремонтника 5 — 6-го разря-
I  дов, электрослесаря по об- 
|  служиванию оборудования 
5 5 б-го разрядов, резчиков
£ по дереву, столяров, плотни- 
|  ков, штукатуров-маляров, 
£ компрессорщика, коперщика;
| во вновь организованное 

Восточное межрайонное объ
единение Сельхозтехника: 
кассира, бухгалтера, приемо
сдатчиков, упаковщиков, 
грузчиков, сантехника, элек
тросварщика, секретаря-ма- 
шннистку, водителей элек
тропогрузчика, электрика.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации отдела сильноточной 
электроники Инстштта оп
тики атмосферы СО АН 
СССР выражают , глубокое 
соболезнование сотруднице 
отдела И. Л. Марочкиной по 
поводу кончины ее матери 

МИТИНОЙ
Анастасии Аким овны .

Коллектив Томского авиа- 
предприятия выражает глу
бокое соболезнование М. С. 
Гранатович по поводу 
безвременной кончины ее 
мужа, бывшего начальника 
Томского аэропорта, члена 
КПСС, участника Великой 
Отечественной войны

ГР А Н А ТО В И ЧА
Ивана Ф едоровича.

Коллектив Томской
ГРЭС-И выражает глубокое 
соболезнование начальнику 
цеха Р. Ф. Сёмину и семье 
по поводу кончины его 
отца

С ЁМ И Н А
Федора Ивановича.

Вынос тела — 19 марта, 
в 14 часов (г. Томск, пр. 
Кирова, 37).
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